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FECHA:  AGOSTO  05  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   No  hizo  caso  al  semáforo   

  
Crecieron  17%  remesas  de  EU   

     

   Crecen  solicitudes  de  información   

   Violentados,  30%  de  adultos   

  
  ¡Paraíso  para  el  hampa!   

  
En  octubre,  convocatoria  para  candidatos  independientes  informa  Pfeiffer   

   LAS  MÁS  OPACAS:  COMISIONES  DE  AGUA   

   Presenta  Sedagroh  22  denuncias  ante  PGJEH   

   Arranca  disputa  por  los  predios  del  Aeropuerto   

  
  

   SEP:  salen  de  prepa  y  sólo  saben  sumar;;  tienen  riesgo  de  desertar,  alerta   

   Dan  más  facilidades  a  inversionistas  en  la  nueva  ronda  uno   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Milenio-   

tercero  de  mujeres  hay  una  brecha  importante,  creo  que  hay  menos  gama  en  las  capacidades  evaluadas  que  
  

  
Augusto  Hernández  Abogado  
Consejero  Electoral  sobre  resultados  
Milenio-Aspirantes   reprobadas   aún   pueden   ser   consejeras:   De   entre   las   25   aspirantes   al   consejo   general   del  
Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   que   pasaron   a   la   cuarta   etapa   de   ensayo   presencial,   nueve   no   obtuvieron  
calificaciones   aprobatorias;;   sin   embargo   la   obligación   de   cumplir   con   la   paridad   de   género   obligó   al   Instituto   Nacional  
Electoral   (INE)   a   crear   una   lista   de   aspirantes  mujeres   con   puntuaciones   de   entre   50   y   60   de   calificación,   siendo   100   la  
máxima  aprobatoria,  lo  que  dejo  fuera  a  perfiles  de  hombres  con  puntuaciones  por  encima  del  70.  De  acuerdo  con  los  listados  
publicados   por   el   INE   de   los   aspirantes   del   género   femenino   que   obtuvieron   los   mejores   puntajes   en   el   examen   de  
conocimientos  aplicado  el   27  de   junio,   a  más  de  un   centenar  aspirantes,   las  posiciones   17  a   la   25   fueron  alcanzadas   con  
calificaciones  menores  al  70,  ubicando  en  la  última  posición  de  seleccionadas  a  Yadira  Austria  Monroy,  quien  obtuvo  50  de  
100   aciertos   en   la   evaluación,   lo   que   le   valió   una   calificación   de   56.18.   La   lista   de   aspirantes   masculinos   con   mejores  
calificaciones   tiene   un   rango   de   calificación   mínima   de   82   y   máxima   de   94.   La   actual   vocal   de   Capacitación   Electoral   y  
Educación   Cívica   en  Hidalgo,  Magdalena  González   Escalona,   obtuvo   la   calificación  máxima   registrada   con   94,   seguidas   de  
Isabel  Sepúlveda  Montaño,  consejera  general  del  IEEH,  quien  busca  mantenerse  en  el  cargo,  así  como  de   la  vocal  del  
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Registro   Federal   de   Electores   (RFE),   Ana   Alicia   Hoyo   Chalit.   Las   aspirantes   con   calificaciones  menores   a   80   fueron:   Alicia  
Hernández   Dávila,  Arminda   Frías   Austria   (consejera   electoral   actualmente),   Guillermina   Vázquez   Benítez,   Paola   Olvera  
Guerra  y  Virginia  López  Villegas.  María  de  los  Ángeles  Chavero  Tapia,  Yissela  Perales  Roa,  Dalila  López  García,  Alicia  Martínez  
García  y  María  Hernández  Pérez,  son  seleccionados  con  calificaciones  menores  a  siete  y  Miriam  Lira  Morales,  Albertina  Valente  
Escorcia,  Silvia  Gómez  Muñiz  y  Yadira  Austria  Monroy  tuvieron  puntuaciones  menores  a  50.  Al  respecto  el  consejero  electoral  
Augusto   Hernández   Abogado,   quien   también   participa   en   el   proceso   de   selección,   expresó   que   las   reglas   estuvieron  
determinadas  en  la  convocatoria  respectiva,  por  lo  que  todos  los  aspirantes  cuentan  con  las  mismas  oportunidades  de  lograr  
integrar   al   organismo  electoral   de  Hidalgo   y   se   abrieron   espacios   para  mujeres   proporcionando  una  gama  más   amplia   de  
selección.  "El  rango  entre  el  primer  y  el  tercer  lugar  de  hombres  era  de  uno  a  dos  aciertos,  el  rango  entre  el  primero  y  tercero  
de  mujeres  hay  una  brecha  importante,  creo  que  hay  menos  gama  en  las  capacidades  evaluadas  que  no  son,  ni  las  óptimas  ni  
las  más  adecuadas,  no  es  examen  sobre  temas  del  INE  que  poco  pueden  incidir  en  temas  locales  que  vamos  a  desarrollar  de  
resultar   electos.   Las   reglas   estaban   fijadas   desde   el   principio,   nadie   puede   ahora   decirse   sorprendido".   Es   facultad   y  
responsabilidad  del   INE,  dijo,  seleccionar  a   los  más  aptos  para   integrar  el  consejo  general  del  IEEH  aunque  el  examen  de  
conocimientos  es  solo  un  rango  a  evaluar  y  no  significa  la  descalificación  de  quien  no  haya  tenido  una  calificación  óptima  sino  
la  pluralidad  de  perfiles.  El  Proceso.  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  publicó  el  acuerdo  y  criterios  para  el  desarrollo  de  la  
quinta   etapa   de   selección   de   integrantes   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo;;   los   aspirantes   cuyo   ensayo   presencial  
realizado   el   25   de   julio,   se   considere   idóneo,   serán   sometidos   a   una   evaluación   curricular   y   a   la   entrevista   con   cuatro  
consejeros  nacionales  del  organismo  nacional  electoral.  A  más  tardar  el  2  de  septiembre  el  INE  deberá  designar  a  los  nuevos  
consejeros   electorales   locales,   un   Consejero   Presidente   que   durará   en   su   encargo   7   años;;   3   consejeros   electorales   que  
durarán  en  su  encargo  6  años  y  3  consejeros  electorales  que  durarán  en  su  encargo  3  años;;  la  Comisión  de  Vinculación  con  
los  Organismos  Públicos  Locales  aprobará  el  calendario  de  entrevistas,  mismo  que  será  notificado  a   las  y   los  aspirantes  vía  
correo  electrónico.  El  próximo   jueves  7  de  agosto  se  publicarán   las   listas  de   los  aspirantes  que  participarán  en   la  quinta  y  
última  etapa  del  proceso  de  selección  mediante  la  que  se  pretende  identificar  que  el  perfil  de  las  y  los  aspirantes  se  apeguen  
a  los  principios  rectores  de  la  función  electoral  y  cuente  con  las  competencias  gerenciales  indispensables  para  el  desempeño  
del  cargo.  La  evaluación  de  esta  etapa  estará  a  cargo  de  los  consejeros  electorales  integrantes  de  la  Comisión  de  Vinculación  
con   los   Organismos   Públicos   Locales   y,   en   su   caso,   de   los   Consejeros   Electorales   del   Consejo   General   del   Instituto   que  
integren  los  grupos  de  trabajo  que  se  dispongan  para  tal  fin.  Se  considerarán  aspectos  como  la  historia  profesional  y  laboral;;  
apego  a  los  principios  rectores  de  la  función  electoral;;  aptitudes  e  idoneidad  para  el  desempeño  del  cargo;;  participación  en  
actividades  cívicas  y  sociales;;  y  experiencia  en  materia  electoral.    (Janet  Barragán,  página  07)  
Capital  Hidalgo-En  octubre,  convocatoria  para  candidatos   independientes   informa  Pfeiffer:  En  octubre  emitirán  
convocatoria  para  candidatos  independientes,  adelantó  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  
de   Hidalgo   (IEEH).   Al   tiempo,   el   titular   del   IEEH   reconoció   que   en   caso   de   prevalecer   el   acuerdo   del   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE),  el  órgano  federal  tiene  a  cargo  la  ubicación  de  casillas,  la  capacitación  de  los  funcionarios  y  la  propia  selección  
de   los  mismos.   Lo   anterior,   al   ser   entrevistado   en   relación   a   las   nuevas   facultades   del   INE   cuando   se   trata   de   elecciones  
locales.  Indicó  que  hasta  el  momento,  no  hay  pláticas  en  relación  al  trabajo  que  realizará  el  INE  en  el  proceso  electoral  de  
2016,  donde  se  habrán  de  renovar  el  Poder  Ejecutivo,  Legislativo  y  ayuntamientos.  Señaló  que  el  INE  emitió  un  acuerdo  en  
donde  reasume  el  te estaremos  atentos  a  ver  cuál  es  la  decisión  que  se  toma Hay  
temas   pendientes   como   es   el   Servicio   Profesional   Electoral,   el   estatuto   se   expedirá   hasta   octubre,   y   bueno,   el   tema   de  
fiscalización  ya  es  del  INE
2016,   explicó   que   trabajan   en   la   calendarización   de   el   proceso   2016   y   un   plan   integral   que   establece   la   ley.  
Independientemente  de   las  circunstancias  que  se  den  en   la  designación  de  consejeros,  dijo,  hay   temas   con   los  que  no  es  
necesario   esperar   a   diciembre   a   que   se   instale   el   consejo   general,   y   es   el   que   tiene   que   ver   con   las   candidaturas  
independientes.  (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  
El   Sol   de   Hidalgo-PAN,   PVEM   y   PT   tendrán   MENOS   prerrogativas:   Los   partidos   Acción   Nacional   (PAN),   Verde  
Ecologista  de  México   (PVEM)  y  del   Trabajo   (PT)   vieron   reducidas   las  prerrogativas  que  por  actividad  general   reciben,   tras  
aplicar  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  la  nueva  fórmula  para  su  asignación,  en  8  mil  31.34,  35  mil  647.08  y  45  
mil   527.70   pesos   mensuales,   respectivamente,   mientras   que   el   resto   de   los   organismos   políticos   recibirán   una   mayor  
cantidad.   Esto   lo   dio   a   conocer   el   consejero   presidente   del   IEE,  Mario   Pfeiffer   Islas,   quien   apuntó   que   en   el   caso   de   las  
prerrogativas  que  por  actividades  específicas  también  se  les  entrega  a  los  partidos  políticos,  ninguno  de  éstos  resultó  afectado  
y,  por  el  contrario,  obtendrían  mayor  recurso.  Con  la  nueva  fórmula,  explicó,  se  obtiene  el  monto  por  distribuir,  multiplicando  
el  25%  del  salario  mínimo  por  el  número  de  ciudadanos  registrado  en  el  padrón  electoral.  El  resultado  en  pesos,  agregó,  se  
divide  en  dos  porcentajes  para  su  distribución:  30%  se  asigna  de  forma  igualitaria  a  todos  los  partidos  y  el  70%  restante  se  
asigna  proporcionalmente  al  porcentaje  de  votación  obtenida  en  la  elección  de  diputados  locales.  Con  lo  anterior,  explicó  que  
en  junio,  último  mes  en  que  se  aplicó  el  artículo  30  del  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  promulgado  el  22  de  diciembre  
de   2014,   el   PAN   recibía   mensualmente   una   prerrogativa   por   actividad   general   de   336  mil   142.44   pesos,   y   ahora   tras   la  
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reforma  ordenada  por   la  Suprema  Corte  de  Justicia,  que  derivó  en  la  nueva  fórmula,  es  de  328  mil  111.10  pesos,  cantidad  
inferior   en   8  mil   31.34   pesos.   En   tanto,   por   ese  mismo   concepto,   el   PVEM   obtenía   262  mil   263.48   pesos  mensuales   de  
prerrogativa  y  ahora,  después  de  la  reforma,  216  mil  735.78  pesos,  que  representan  45  mil  527.70  pesos  menos.  A  su  vez,  el  
PT  percibía  204  mil  840  pesos  y  ahora  169  mil  192.92  pesos,  que  resultan  35  mil  647.08  pesos  menos,  explicó  Mario  Pfeiffer.  
LOS  QUE  MEJORARON  FINANCIAMIENTO  En  tanto,  el  resto  de   los  organismos  políticos  registraron  un  aumento  en  su  
prerrogativa  por  actividad  general:  PRI,  de  665  mil  730  pasó  a  987  mil  81.75  pesos;;  PRD,  de  336  mil  142.44  a  361  mil  447.93  
pesos;;  Movimiento  Ciudadano,  de  58  mil  522  a  147  mil  599.74  pesos;;  Nueva  Alianza,  de  446  mil  960.88  a  495  mil  742.33  
pesos,  mientras  que  Partidos  Humanista,  Encuentro  Social  y  Morena  pasaron,  cada  cual,  de  44  mil  382  a  57  mil  572.58  pesos.  
Asimismo,   Mario   Pfeiffer   precisó   que   esos  montos   solo   comprenden   el   trimestre   julio-septiembre,   pues   desde   octubre   se  
homologará  el  salario  mínimo  en  el  país,  lo  que  cambiarán  los  montos:  PAN  tendrá  una  mesada  de  336  mil  760.78;;  PRI,  un  
millón  13  mil  103.23  pesos;;  PRD,  370  mil  976.44  pesos;;  PT,  173  mil  653.19  pesos;;  PVEM,  222  mil  449.38  pesos;;  Movimiento  
Ciudadano,  151  mil  490.77  pesos;;  Nueva  Alianza  508  mil  811.10  pesos,  y  Partido  Humanista,  Encuentro  Social  y  Morena,  cada  
cual,   59   mil   90.32   pesos.   Finalmente,   el   consejero   presidente   el   IEE   puntualizó   que   otra   variación   en   la   cantidad   de  
prerrogativa  por  actividad  general,  generaría  la  probable  pérdida  de  registro  nacional  del  PT  y  Partido  Humanista,  que  aún  no  
es  oficial.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Vía   Libre-INE   analiza   propuesta   de   redistritación   del   PRD: Hoy   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   definirá   si   la  
propuesta  de  mapa  electoral  presentada  por  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  de  Hidalgo  tiene  realmente  un  
escenario  más  económico  que  el  presentado  por  el  consenso  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  y  nueve  
de  10  partidos  políticos,  incluido  ahí  el  Sol  Azteca.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEEH,  explicó  
que  el  1er  escenario  propuesto  por  el  INE  fue  mejorado,  al  pasar  de  un  costo  de  11.57  (propuesta  del  INE)  a  un  modelo  de  
11.54   en   función   de   costos,   planteado   por   el   IEEH   y   los   partidos   políticos   en   Hidalgo.   La   reducción   de   estas   variables  
numéricas  no  se  traduce  en  ahorros  monetarios,  sino  más  bien  es  el  cumplimiento  de  los  criterios  planteados  por  el  INE,  que  
de  manera  más  coloquial  podría  traducirse  como  una  calificación,  que  entre  menos  sea  la  cifra  significa  una  constitución  del  
mapa  idónea.  Aunado  a  esto,  explicó  que  durante   las  mesas  de  trabajo  realizadas  entre  el  IEEH  y   los  10  partidos  políticos  
para  mejorar  el  1er  escenario  del  INE,  el  PRD  no  presentó  dicha  propuesta,  y  que  las  observaciones  hechas  en  su  momento  
por   el   Sol   Azteca   fueron   rechazadas   por   ser   inviables,   no   por   cuestiones   partidistas.   El  consejero  presidente   del   IEEH  
refirió  que  como  en  su  momento  se  firmó  y  aprobó  por  mayoría  el  2do  escenario  de  geografía  electoral  (salvo  Acción  Nacional  
que  fue  el  único  que  no  estuvo  de  acuerdo)  se  continuó  los  trabajos  para  el  3er  escenario,  que  sería   la  designación  de   las  
cabeceras  electorales.  Misas  cabeceras  que  fueron  aprobadas  también  en  su  momento  por  el  PRD  de  Hidalgo  y  que  quedaron  
de  la  siguiente  manera:  Distrito  A,  Actopan,  Distrito  B  a  Tepeji  del  Río,  Distrito  C  a  Tepeapulco,  Distrito  D  a  Apan,  Distrito  E  a  
Huichapan,  Distrito  F  a  Mixquiahuala  de  Juárez,  al  Distrito  G  a  Zacualtipán  de  Ángeles.  Al  Distrito  H  a  Tula,  al  Distrito   I  a  
Mepetec,  al  Distrito  J  a  Tulancingo  de  Bravo,  al  Distrito  K  a  Pachuca  de  Soto  01,  al  Distrito  L  a  Pachuca  de  Soto  02,  al  Distrito  
M  a  Mineral  de  la  Reforma,  al  Distrito  N  a  Atlapexco,  al  Distrito  Ñ  a  Huejutla,  al  Distrito  O  a  Ixmiquilpan,  mientras  que  a  los  
distritos  P  y  Q  Tizayuca  y  Zimapán.  Pfeiffer  Islas  puntualizó  que  de  aprobarse  el  mapa  del  PRD,  habrán  de  acatar  la  decisión  
y   trabajarán  a  marchas  forzadas  para  tratar  el   tema  del   reacomodo  de  cabeceras  a   fin  de  tener   todo   listo  antes  del  26  de  
agosto  de  este  año,  fecha  en  que  se  hará  la  aprobación  del  modelo  final,  pues  la  numeraria  de  los  mismos  suele  asignar  de  
arriba  hacia  abajo  y  de  izquierda  a  derecha.  (Nelly  Téllez,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Todo  listo  para  la  renovación  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  priista:  Luego  de  que  emitan   la  convocatoria  
para   renovar   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   por   parte   del   Consejo   Político  
Nacional   tricolor   este   miércoles,   el   organismo   intrapartidista   facultará   a   la   Comisión   de   Procesos   Internos   para   definir   el  
método  de  designación  y  topes  de  campaña  para  que  a  más  tardar  el  22  de  agosto  elijan  un  presidente  y  secretario  general  a  
escala  federal,  explicó  el  secretario  técnico,  Gonzalo  Badillo  Ortiz.  Este  5  de  agosto  celebrará  sesión  extraordinaria  el  Consejo  
Político  Nacional  a   las  17  horas  en  el  auditorio  Plutarco  Elías  Calles,  de   las  oficinas  del  CEN  priista  en   la  ciudad  de  México,  
durante  este  cónclave  determinarán  el  método  para  la  elección  estatutaria  del  presidente  y  secretario  general  para  el  periodo  
2015-2019.  De  igual  forma  facultarán  a  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  para  que  difunda  la  convocatoria;;  en  éste  
documento   también   aprobarán   el   tope   de   gastos   proselitistas   del   proceso   de   selección   interna.      El   secretario   técnico   del  
Consejo   Político   Estatal   priista,  Gonzalo  Badillo,   indicó   que   entre   la   fecha  de  publicación   de   la   convocatoria   y   el   día   de   la  
elección  interna  deben  transcurrir  30  días,  aunque  si  hay  candidato  de  unidad  el  proceso  puede  concluir  durante  la  etapa  de  
registros.  A  partir  de  la  publicación  de  la  convocatoria  los  aspirantes  tienen  10  días  para  registrarse  y  obtener  el  respaldo  de  
los  sectores  y  organizaciones  adherentes  al  partido,  en  caso  de  presentarse  más  de  un  postulante  es  posible  un  periodo  de  
campaña   interna.   En   los   últimos   años   la   renovación   de   la   dirigencia   nacional   del   PRI   destacó   por   impulsar   candidatos   de  
unidad,  a  excepción  de  2007,  cuando  varios  aspirantes  buscaron  el  cargo:  Alejandro  Gárate,  Enrique  Jackson,  Javier  Oliva,  
Sergio  Martínez-Chavarría   y   Beatriz   Paredes,   esta   última   logró   la   presidencia   del   partido   con   la  mayoría   de   votos.   (Rosa  
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Gabriela  Porter,  página  04)  
Milenio-Sesiona  Consejo  Político  Nacional  del  PRI  para  renovar  su  dirigencia:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Rechazo  contundente  a  exmilitantes,  dice  el  PAN:  Consejeros  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  no  admitirán  
que  un  exmilitante  de  otro  partido  encabece  candidaturas  del  próximo  año,  adelantó  Víctor  Hugo  Sánchez  Rivera.  Señaló  que  
su   partido   ya   tiene   la   experiencia   de   otras   elecciones   en   las   cuales   encabezan   exmilitantes   de   otros   partidos,   en   caso  
específico  del  Revolucionario   Institucional   (PRI),   y   los   resultados  no   favorecieron.  Por  ello   la  opción  es   que   sea  un  propio  
militante  del  partido  blanquiazul  o  bien  una  persona  reconocida  de   la  sociedad  civil  que  no  milite  o  haya  militado  en  algún  
otro  partido,  esto  para  favorecer  los  resultados  en  las  urnas.  Subrayó  que  al  momento  el  albiazul  en  Hidalgo  tiene  muy  poca  
aceptación,  pese  a  ubicarse  en  el  segundo  lugar  estatal,  por   lo  cual  deben  unir   fuerzas  al   interior  del   instituto  político  para  

o  
militantes  pero  del  PAN  para  que  sean  los  que  encabecen  las  planillas  y  no  buscar  perfiles  de  otros  partidos  porque  no  harían  

presidente  estatal  del  partido,  ya  se  llegó  a  un  consenso  y  en  este  momento  trabajan  en  acuerdo  para  recomponer  el  camino  
y  enfrentar  las  elecciones  concurrentes  del  próximo  año.  (Jocelyn  Andrade,  página  05)  
El   Independiente-Prepara   Morena   visita   de   López   Obrador   a   Hidalgo:   Andrés   Manuel   López   Obrador   líder   del  
Movimiento  Regeneración  Nacional  (MORENA),  visitará  Pachuca,  Tizayuca  y  Tula  el  23  de  agosto,  en  el  marco  del  proceso  de  
filiación  del  partido.  Dialogará  con  las  estructuras  sobre   la  situación  que  prevalece  en  el  país  

Caballero  Cerón.  En  entrevista  negó  coaligarse  con  otro  partido  rumbo  a   la  elección  de  gobernador,  diputados   locales  y  84  

porque  

  (Víctor  Valera,  página  06)  
El   Independiente-Traba   PRD   distritación   electoral   local:   El   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   trabó   el  
proceso  de  distritación  electoral   local  para  Hidalgo.  Será   la   tarde  de  hoy   cuando   la   representación  del   sol   azteca  acuda  al  
Distrito  Federal  (DF)  con  la  finalidad  de  sustentar  sus  observaciones  y  definir  un  solo  escenario,  informó  el  dirigente  Ramón  
Flores  Reyes.   Los  perredistas  piden   revisar  el  distrito  electoral  Tenango  al   considerar  que  no  puede  quedar  hasta  Real  del  
Monte;;   Actopan   hasta   San   Agustín   Metzquititlán;;   Tezontepec   con   Tlaxcoapan;;   así   como   Jacala   y   Zimapán.  

  
  en  segundo  lugar  la  iniciativa  

que   apuntala   el   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEE)   con   los   demás   partidos   políticos.  
Ambas   propuestas   son   similares   en   la   mayoría   de   los   distritos   electorales   locales,   pero   el   PRD   difiere   en   cuatro  

  
Flores   Reyes   descartó   que   la   propuesta   del   PRD   haya   sido   presentada   fuera   de   los   tiempos   que  marca   el   calendario   del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  (Víctor  Valera,  página  069  
El  Sol  de  Hidalgo-Seremos  LA  opción  POLÍTICA  que  NECESITA  la  GENTE:  "Los  resultados  de  las  elecciones  pasadas  
demuestran  que  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  Hidalgo  camina  a  paso  firme.  Cierto  contamos  con  más  votos  y  más  
simpatizantes,  solo  hay  que  considerar  que  trabajamos  desde  la  encomienda  que  adquirí  con  mi  partido  en  la  conformación  
de  una  nueva,  fortalecida  y  real  estructura,  que  ahora  verdaderamente  aporta  y  participa".  Así  lo  dijo  Avelino  Tovar  Iglesias,  
secretario  general  del  PVEM  en  Hidalgo,  quien  asumió  que  hay  mucho  trabajo  político  y  social  por  realizar  a  lo  largo  y  ancho  
de  la  entidad.  "Queremos  ser  la  opción  política  que  la  gente  necesita  para  abanderar  sus  causas  y  tener  más  oportunidades,  
que  dé  respuesta  inmediata  y  freno  al  deterioro  del  medio  ambiente  pero  sobre  todo  que  sume  y  multiplique  la  participación  
ciudadana  que  es  la  que  mueve  toda  causa  política",  expresó.  Dijo  que  con  los  resultados  obtenidos  en  coalición  con  el  PRI  en  
el  pasado  proceso  electoral,  se  da  la  apertura  de  trabajar  en  coordinación  en  el  Congreso  de  la  Unión,  pues  ambos  partidos  
llevarán  sus  agendas  legislativas  para  elaborar  una  agenda  en  común.  "Desde  San  Lázaro  apoyaremos  al  Gobierno  Federal,  al  
Presidente   de   México,   Enrique   Peña   Nieto,   pues   estamos   con   él   en   su   proyecto   de   Nación,   y   desde   luego   a   nuestro  
gobernador  Francisco  Olvera,  que  sabe  que  cuenta  con  aliados  para  abogar  por  los  recursos  que  se  habrán  de  canalizar  a  la  
entidad".   Luego  de   recordar  que,  en  Hidalgo,  el  PVEM  en  2002  ganó  una  alcaldía  solo  y   cinco  en   coalición   con  el  PRI;;  en  
2005,  dos  contendiendo  solo;;  en  2008,  seis  con  candidatos  propios,  y  en  2011  tres  con  sus  fórmulas  y  12  más  en  alianza  con  
PRI  y  Panal,  Avelino  Tovar  dijo  que  su  principal   fortaleza  hoy  es  que  cuenta  con  armas  suficientes  para  defender   logros  y  
alcanzar  nuevas  metas.  "En  Hidalgo,  el  PVEM  vive  una  nueva  etapa  donde  se  refleja  la  capacidad  no  solo  de  la  dirigencia,  sino  
de  toda  la  estructura.  Sabemos  que  la  democracia  es  un  concepto  amplio  e  incluyente,  sin  privilegios,  sin  discriminación,  con  
conciencia  real  de  que  somos  una  sociedad  plural.  "La  pauta  en  el  pasado  proceso  electoral  la  dieron  los  jóvenes;;  captamos  
su   voto,   el   nuevo,   el   que   no   está   contaminado,   el   que   depositan   con   esperanza   y   confianza.   Eso   nos   llena   de   energía   y  
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motivación  para  seguir  haciendo  lo  que  nos  corresponde",  aseveró  el  dirigente  del  Partido  Verde.  Finalmente,  Tovar  Iglesias  
dijo   sentirse   tranquilo   con   el   trabajo   realizado,  aunque  no   satisfecho,   "pues   hay  mucho  por  hacer,  mucho  por  proponer   y  
mucho  por  sumar.  Hemos  construido  hoy  piso  firme,  ahora  a  caminar  sumando  voluntades,  actuando  con  trabajo,  propuesta  
y  respuesta".  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Por   concluir,   la   autoevaluación   en   el   Partido   Nueva   Alianza:   A   finales   del   mes   en   curso   o   inicios   del  
siguiente,   culmina  Nueva   Alianza  un  proceso  de   autoevaluación  para   reforzar   aciertos   y   reparar   fallas   que   se   presentaron  
durante   la   elección   de   diputados   federales,   a   fin   de   llegar   fortalecidos   al   proceso   electoral   del   2016,   aseguró   el   dirigente  
estatal   de   ese   partido,   Eliseo  Molina   Hernández.   Al   respecto   informó   que   luego   de   celebrado   el   pasado   proceso   electoral  
federal,  al  interior  de  su  partido  iniciaron  un  trabajo  de  autoevaluación  para  conocer  la  realidad  en  que  se  desenvolvieron  con  
aciertos  y  fallas,  a  fin  de  poder  superar  todo  lo  negativo  y  estar  listos  para  enfrentar  bajo  un  mejor  panorama  y  en  unidad  la  
elección  local  del  próximo  año.  "La  finalidad  de  esta  evaluación  interna  fue  para  revisar  qué  fue  lo  que  pudimos  hacer,  qué  
falló  y  de  esa  manera  corregir  y  prepararnos  para  poder  enfrentar  con  mayor  o  mucho  éxito  el  próximo  proceso  que  como  
todos   sabemos,   arranca   el   15   de   diciembre   de   este   año,   y   en   el   que   las   expectativa   del   partido   son   mayores".   Molina  
Hernández,   añadió  que  hasta  el  momento   se   ha  determinado   también  que   se   tienen  que   redoblar   esfuerzos  y  que  deben  
tener  un  mayor  acercamiento  con  los  diferentes  sectores  de  la  población,  así  como  un  trabajo  y  presencia  permanente  para  
poder  estar  a  la  altura  de  las  exigencias  de  la  sociedad  en  general  ya  que  dijo  se  trata  de  estar  con  todos  y  no  solamente  con  
quienes  te  apoyan.  "Es  por  eso  que  nuestras  expectativas  son  en  primer  término  que  la  población  nos  ratifique  si  confianza  ya  
que  sí  de  alguna  manera  la  pasada  elección  de  diputados  federales  fue  difícil  y  compleja  para  todos  los  partidos,  pero  ahora  
ya  en  el  espacio  estatal  donde  va  haber  tres  elecciones  en  un  solo  proceso  buscaremos  lograr  una  mejor  votación  y  superar  
algunos  puntos  y  espacios  que  hemos  logrado  en  anteriores  elecciones".  Finalmente  el  dirigente  en  la  entidad  de  NA,  aseguró  
que  a  la  fecha  han  recorrido  la  mayoría  de  los  84  municipios,  en  un  proceso  de  revisión  del  trabajo  de  sus  estructuras,  por  lo  
que  será  a  finales  del  mes  en  curso  o   inicios  de  septiembre  en  que  se  dé  por  terminado  este  proceso  de  autoevaluación  y  
poder  dedicarse  de  lleno  a  lo  que  se  avecina.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Definirá   INE   las   facultades  para  el   IEEH   durante  2016:   Decidirá   el   Consejo  General   del   Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)   las  facultades  que  podría  ejercer  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  para   la  contienda  de  2016,  tales  como  
capacitación  u  organización,  incluso  atraer  alguno  de  los  comicios  concurrentes  que  celebrarán  el  próximo  año,  confirmaron  
consejeros  de  la  Junta  Local,  José  Luis  Ashane,  y  del  organismo  hidalguense,  Mario  Ernesto  Pfeiffer.  Con  la  Reforma  Política  el  
INE  incrementó  el  número  de  atribuciones  y  facultades  a  ejercer  durante  comicios,  tanto  federales  como  locales,  capacitación  
de  funcionarios,  designación  de  integrantes  de  mesas  directivas  de  casillas,  determinar  geografía  electoral,  padrón  y  listado  
nominal,  así  como  fiscalización  de  egresos  e  ingresos.  Además  tiene  posibilidad  de  atraer  comicios  de  entidades  federativas,  

INE  se  encargó  de  capacitación,  casillas,  insaculación  y  designación  de  funcionarios,  aunque  fueron  elecciones  locales,  pero  
en  2016  no  será  una  elección  coincidente  con  la  federal,  es  la  primera  vez  que  en  Hidalgo  se  juegan  los  tres  cargos,  entonces  

.  El  consejero  presidente  del   IEEH  
reconoció   que   es   posible   que   el   INE   asuma   algunas   actividades   como   la   capacitación,   empero   todo   dependerá   de   los  
convenios  que  signen  con  el  organismo  federal,  de  cara  a  los  comicios  del  próximo  año.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
04)  
Crónica-Provienen  muchos  de  otras  entidades:  RFE:  Prefieren  tramitar  su  credencial  para  votar  en  Hidalgo  ciudadanos  
originarios  del  Distrito  Federal,  Tlaxcala,  Estado  de  México,  Veracruz,  San  Luis  Potosí  y  Puebla;;  según  estadísticas  del  Registro  
Federal  de  Electores  (RFE),  más  de  390  mil  personas  que  provienen  de  otras  entidades  del  país  radican  en  este  territorio.  De  
acuerdo  con  cifras  de  ciudadanos  inscritos  al  padrón  y  listado  electoral  en  Hidalgo,  hasta  el  30  de  julio  de  2015,  69  mil  830  
personas   que   tramitaron   su  mica   para   votar   en   la   entidad   son   oriundos   del   Estado   de  México,   41  mil   139   emanados   de  
Veracruz,  de  Tlaxcala  14  mil  403.  Cabe  destacar  que  en  el  distrito  de  Huejutla  son  más  los  electores  originarios  de  Veracruz  y  
San  Luis  Potosí,  poco  más  de  9  mil  pobladores  que  tienen  credencial  con  residencia  en  tierras  hidalguenses.  Mientras  que  en  
Ixmiquilpan  habitan   21  mil   671  personas   que  provienen  del  D.F.,  Edomex,   Puebla,  Querétaro,   Veracruz   y   San   Luis   Potosí.  
Destacan  en  el  distrito  Actopan  20  mil  303  electores  oriundos  del  D.F.   y  Estado  de  México.  En  Tulancingo  son  23  mil  467  
ciudadanos   cuyas   entidades   de   origen   son   Distrito   Federal,  Edomex  y   Puebla.   Mientras   que   en   Tula   destacan   ciudadanos  
originarios  de  Querétaro,  Estado  de  México,  Oaxaca,  Guanajuato,  Guerrero,  Puebla,  Querétaro,  Tamaulipas  y  Veracruz;;  ésta  
es   la   región   con  mayor   diversidad   en   su   padrón   electoral.   Pachuca   también  muestra   crecimiento   poblacional   de   personas  
emanadas  de  otras  entidades,  trascienden  hasta  42  mil  que  radicaron  en  el  D.F.  o  bien  10  mil  electores  que  en  su  momento  
vivieron   en   Veracruz   y   hoy   tienen   residencia   hidalguense.   Finalmente   en   Tepeapulco   son  más   los   habitantes   oriundos   del  
Distrito  Federal,  Puebla  y  Tlaxcala.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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Síntesis-Decidirá  TEPJF  destino  del  PT  el  19  de  agosto:  A  más  tardar  el  19  del  mes  en  curso  es  la  fecha  límite  para  que  
la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  decida  respecto  al  registro  del  Partido  del  Trabajo,  
informó   Mariano   Torres   L'estrade,   integrante   de   la   coordinadora   estatal   del   PT.   Al   respecto   dio   a   conocer   que   en   todo  
momento  desde  los  tribunales  se  manejaron  dos  fechas,  la  primera  de  ellas  para  el  tres  de  agosto,  donde  se  daría  a  conocer  
un  avance  de  lo  que  podría  suceder  al  respecto.  "De  acuerdo  a  lo  que  ha  reportado  el  jurídico  del  partido,  la  fecha  final  o  fatal  
será  a  más  tardar  el  19,  pero  por  la  manera  en  que  se  han  presentado  las  cosas,  no  descartamos  que  antes  de  diez  días  ya  se  
esté  dando  a  conocer  el  resultado  final,  después  de  la  revisión  de  los  recursos  de  reconsideración  presentados  por  el  partido".  
Torres  L'estrade,  añadió  que  en  estos  momentos  se   realiza  en   la  Sala  Superior  del  TEPJF,   la   revisión  de   lo  que  su  partido  
solicitó  a  los  tribunales  respecto  a  la  anulación  de  casillas,  lo  cual  aseguró  que  no  les  garantiza  que  puedan  lograr  el  número  
de  votos  que  necesitan  para  poder  mantener  su  registro,  por   lo  que  solamente   les  resta  esperar   la  determinación   final  del  
tribunal.  "Entonces  en  estos  momentos,  no  nos  queda  más  que  esperar  lo  que  se  tenga  de  este  resolutivo  y  en  ese  sentido  
vamos  acatar  los  tiempos  establecidos  por  la  ley,  a  la  que  pedimos  en  su  momento  una  revisión  de  fondo  respecto  a  lo  dicho  
por  las  instancias  electorales  de  que  no  alcanzábamos  el  porcentaje  para  mantener  el  registro".  Por  último,  Torres  L'estrade  
aseguró  que  en  este  caso  nada  tiene  que  ver  ni  afectará  o  ayudará  a  su  partido  el  hecho  de  que  otras  agrupaciones  políticas  
hayan  solicitado  también  la  anulación  de  casillas  ya  que  se  trata  de  casos  muy  diferentes.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Trabajo  en  Congreso,  sin  restricción  de  partidos:  De  acuerdo  con  José  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  
Junta   de  Gobierno  del   Congreso   local,   el   trabajo   realizado  por   los   diputados,   correspondiente   al   segundo  año  de   ejercicio  
legislativo,  ha  sido  digno  y  sin  restricción  de  colores.  Al  hacer  un  balance  del  periodo  ordinario,  que  feneció  hace  una  semana,  
el  legislador  resaltó  las  homologaciones  que  se  hicieron  de  leyes  federales  con  locales  y  a  la  constitución  estatal.  Estas  son  la  
base  para  entrar  a  la  siguiente  y  última  fase  de  la  revisión  y  actualización  del  marco  legal  del  estado,  trabajo  que  ya  realizó  el  
Corimaleh  y  que  comenzará  a  legislarse  luego  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  entregue  su  quinto  informe,  el  próximo  8  
de   septiembre.  ¿Cómo   evalúa  el   trabajo   realizado  en  el  Congreso?   Son  muchas   las   actividades   realizadas.   Siempre  
hubo  una  buena  disposición  de  los  partidos  políticos  para  trabajar  y  aportar  ideas  que  ellos,  consideraban,  tendrían  un  mejor  
interés   social.   Esto   se   dio   en   un   clima   de   amplio   respeto,   y   se   buscó   que   todas   las   propuestas   estuvieran   analizadas   y  
acordadas,   hasta   donde   pudieran   llegar,   pero   creo   que   se   ha   hecho   un   trabajo   digno   de   todos   los   diputados   de   esta  
legislatura.  ¿Qué  pendientes  hay  para  el   siguiente  periodo?   Tenemos  muchos  asuntos  que   se  están  analizando.   Las  
cosas   que   pudimos   aprobar,   (entre   las   que   están)   muchas   reformas   que   se   dieron   a   nivel   federal,   sin   duda   son   temas  
trascendentes,   pero   siempre   hay   muchos   asuntos   que   se   discuten   y   analizan   al   seno   de   las   comisiones   donde   están  
representados   diputados   de   todos   los   partidos   para   que   no   haya   ninguna   preferencia.  Diputados  de  oposición   se   han  
inconformado  de  que  en  estas  comisiones  favorecen  más  las  iniciativas  del  PRI.  Los  temas,  aunque  los  presente  un  
partido,  son  discutidos  por  diputados  de  todos  los  colores.  Ahí  es  donde  debemos  de  buscar  el  acuerdo  para  que  salga  con  el  
mayor  consenso  posible,  que  demuestre  también  que  no  hay  un  sello  específico  o  partidista  sino  que  son  iniciativas  que  van  a  
beneficiar   a   todos   los   hidalguenses   y   por   lo   tanto,   es   importante   que   todos   los   partidos   políticos   lo   entendamos   así.  
Afortunadamente  ha  habido  ese  clima  de  civilidad  política  y  madurez  parlamentaria.  ¿Cuándo  subirán  las  modificaciones  
de  las  más  de  100  leyes,  que  derivaron  del  análisis  para  la  actualización  del  marco  jurídico  del  estado?  Primero  
quiero  decir  que  terminamos  ya  el  análisis  de  las  reformas  constitucionales.  Sólo  estamos  viendo  la  definición,  cuando  inicie  el  
próximo  periodo  ordinario  (en  septiembre),  de  algunas  iniciativas  que  presentarán  cada  uno  de  los  tres  poderes  del  estado.  
Es  decir,  se  van  a  presentar,  de  manera  gradual,  estas  reformas  producto  del  trabajo  que  se  hizo  la  Comisión  para  la  Revisión  
Integral  del  Marco  Legal  del  Estado  de  Hidalgo   (Corimaleh).  Este  análisis  y  estudio   fue  un  acuerdo  de   colaboración  de   los  
poderes  y  estamos  definiendo  qué  leyes  presentará  el  Poder  Ejecutivo,  el  Legislativo  y  el  Judicial.  ¿No  se  les  va  a  juntar  el  
trabajo?  No,  estamos  en  buenos  tiempos,  pues  el  trabajo  difícil,  que  era  la  armonización  jurídica  y  que  esas  leyes  tuvieran  
un  sustento  sólido,  ya  se   terminó.  Lo  único  que  estamos  esperando  es  saber  cuál  de   los   tres  poderes  van  a  presentar   las  
diferentes   iniciativas.  ¿Hay  una  fecha  límite  para  legislar   todo  lo  que  se  estudió  al   interior  de  la  Corimaleh?  No,  
esto  es  dinámico.  Nos  siguen  llegando  iniciativas  y  reformas.  Lo  que  sí  queremos  hacer  es  terminar,  hasta  donde  lleguemos,  
con  la  armonización  de  las  leyes  federales  que  se  hicieron  en  el  tiempo  de  la  LXII  Legislatura  federal,  que  coincide  en  número  
con  la  de  nosotros.  La  nueva  legislatura  federal  comenzará  a  trabajar  en  septiembre,  por  lo  que  tendrán  muchas  actividades  y  
no   creo  que   los   diputados   comiencen   a   legislar   ese  mes.   Por   ello   tenemos  que   adaptar   los   tiempos   con   esas   actividades,  
como  lo  es  el  informe  del  gobernador,  comparecencias,  análisis  del  nuevo  presupuesto,  y  ante  esto  no  hay  un  límite.     (José  
Antonio  Alcaraz,  página  04)  
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Síntesis-    Acuerdan   legisladores   locales   de   la  Comisión   de   la  
Niñez,  la  Juventud,  el  Deporte  y  la  Familia,  y  representantes  de  instancias  y  dependencias  como  la  Secretaría  de  Educación  
Pública,  del  Instituto  Estatal  Electoral  y  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo,  entre  otras,  emitir   la  convocatoria  
para  la  celebración  del  Parlamento  Infantil  en  su  edición  2015.  Al  respecto  el  presidente  de  la  Comisión  Ismael  Gadoth  Tapia,  
dio  a  conocer  que  un  una  reunión  con  los  diputados  de  las  diferentes  fracciones  parlamentarias  en  la  Sexagésima  Segunda  
Legislatura  Local,  y  los  representantes  de  las  diferentes  instancias  oficiales,  se  llegó  al  acuerdo  de  emitir  la  convocatoria  para  
el  evento  que  tendrá  lugar  el  24  del  mes  en  curso  a  las  11:00  horas  en  la  sede  del  Recinto  Legislativo.  "Además  se  acordó,  se  
propuso  y  se  aprobó  que  se  dará  difusión  a  la  convocatoria  durante  los  lunes  cívicos  en  las  escuelas  primarias  del  territorio  
hidalguense  por  los  integrantes  de  las  instituciones  que  forman  parte  de  esta  actividad  con  la  finalidad  de  que  los  interesados  
tomen  en  cuenta  los  criterios  de  la  convocatoria  y  decidan  participar".  De  igual  manera  el  legislador  local,  informó  que  otras  
de  las  acciones  a  seguir  es  el  evento  se  promocionará  en  todo  el  estado,  principalmente  en  ciudades  como  Tulancingo,  Tula,  
Actopan,  Huejutla,  Pachuca  e  Ixmiquilpan  por  ser  las  cabeceras  distritales  que  concentran  mayor  número  de  población.  "La  
finalidad  es  que  el  evento  sea  del  conocimiento  del  mayor  número  de  estudiantes  de  nivel  básico,  a  fin  de  que  una  vez  que  
conozcan  las  bases  puedan  manifestar  sus  aspiraciones  para  que  finalmente  sean  convocados  a  este  encuentro  en  el  que  por  
un  día   30  menores   entre   niños   y   niñas   desde   tribuna,  manifiesten   las   inquietudes   de   los   integrantes   de  este   sector   de   la  
población"   A   la   reunión,   asistieron   también   los   integrantes   de   la   Comisión,   Diana   Montes   Hernández   y   Luciano   Cornejo  
Barrera,   así   como   representantes   del   Sistema  DIF  Hidalgo,   de   la   Secretaría   de  Educación   Púbica   de  Hidalgo,   del   Instituto  
Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  de  la  Comisión  Nacional  de  Fomento  Educativo,  de  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  para  el  
Estado  de  Hidalgo  y  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  de  Trabajadores  por  la  Educación".  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Sí   hay   recursos   para   los   partidos   políticos:   Aunard:   Hidalgo   cuenta   con   los   recursos   necesarios   para  
proporcionar  a  los  partidos  políticos,  los  3.5  millones  de  pesos  para  su  financiamiento  correspondiente  a  2015,  previsto  en  el  
Código   Electoral   estatal,   aseguró   Aunard   de   la   Rocha   Waite,   titular   de   la   Secretaría   de   Finanzas   y   Administración.   El  

brá  
problema  alguno  para  que  estos  institutos  reciban  en  las  próximas  semana  los  recursos  que  
Rocha  Waite   comentó   que   se   habrán   de   realizar   reuniones   de   trabajo   con   los   diputados   hidalguenses   para   determinar   la  
forma  en  cómo  se  habrán  de  dar  los  recursos  para  2016,  mismos  que  partirán  del  paquete  presupuestal  que  reciba  el  estado.  

ver  de  dónde  sacaremos   los  recursos  para   los  partidos  y  evitar  quitarle  a   los  programas  sociales  o   las  obras,  es  una  tarea  

están  en  marcha,  ni  para  aquellas  que  incidan  directamente  en  el  desarrollo  del  estado  o  de  los  grupos  de  alta  marginación.  
Aunard   de   la   Rocha   también   indicó   que   junto   con   las   secretarías   de   Planeación   y   de   Gobierno   se   realizarán   los   ajustes  

  
tienen  que  tomar  en  cuenta  las  diferentes  variables  económicas,  hoy  es  aventurado  dar  alguna  información  sobre  cómo  será  
la   fórmula   que   utilicemos   para   cumplir   con   este  mandato,   pero   desde   luego   que   una   vez   que   podamos   tenerla   clara,   la  

(Yossimar  Durán,  página  07)  

Crónica-IMPULSAN  FEDERALISMO:  A  fin  de  reforzar  los  canales  de  comunicación,  así  como  el  trabajo  coordinado  entre  
las  entidades  federativas  y  el  Gobierno  de  la  República,  existe  martes  el  titular  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  en  reunión  ejecutiva  con  los  integrantes  de  la  Conferencia  Nacional  de  Gobernadores  (CONAGO),  en  el  Estado  
de  México,  reiteró  la  disposición  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  de  seguir  fortaleciendo  el  federalismo.  A  esta  convocatoria  
asistió  el  mandatario  hidalguense,  José  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  anfitrión  de  la  misma  fue  el  gobernador  mexiquense  Eruviel  
Ávila  Villegas,  quien  actualmente  preside  los  trabajos  de  la  Conago.  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-EN  LA  CONAGO  FORTALECEN  FEDERALISMO:  (Redacción,  primera  plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-CONAGO:  (Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-REUNIÓN  DE  LA  CONAGO:  (Redacción,  primera  plana)  
Síntesis-FORTALECEN  FEDERALISMO:  (Redacción,  primera  plana)  
Uno  más  Uno-Reunión  de  la  CONAGO:  (Redacción,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Vigilarán  que  vendedores  no  dañen  el  parque  Hidalgo:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  adelantó  que  se  
lanzará  una  convocatoria  para  integrar  un  comité  ciudadano  que  cuide  que  los  comerciantes  que  anualmente  se  instalan  en  el  
parque  Hidalgo  no  destruyan  el  mobiliario  de  este  espacio,  que  está  siendo   remodelado.  García  Sánchez   recordó  que,   con  
motivo  de  las  fiestas  patronales  de  la  ciudad,  cada  año  se  instalan  en  las  periferias  del  ex-  Convento  de  San  Francisco  y  del  
parque  Hidalgo  decenas  de  comerciantes,  quienes,  involuntariamente  al  desarrollar  su  actividad,  causan  daños  al  lugar.  Ante  
ello,   García   dijo   que   actualmente   se   desarrollan   en   ese   espacio,   trabajos   de   rehabilitación,   cuya   primera   etapa,   confió,  
culminará  en  un  mes,  para  dar  inicio  a  una  segunda  fase,  que  considera   la  instalación  de  nuevos  juegos.  El  alcalde  agregó  
que  se  buscará  reglamentar  la  preservación  y  cuidado  del  parque  Hidalgo,  y  acotó  que  se  está  aplicando  una  inversión  que  

rque  

Eleazar  García.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Capital  Hidalgo-Reubicarán  a  vendedores  retirados  por  el  Tuzobús:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  promete  a  
35  comerciantes,  que  fueron  retirados  de  calles  principales  por  donde  cruzará  el  Tuzobús,  otorgarles  otros  espacios  para  que  
continúen  con  su  forma  de  vida  y  sustento  a  fin  de  evitar  dañarles  su  economía.  Dicha  reubicación  de  comerciantes  sólo  fue  a  
35  espacios  que  se  encontraban  en  las  inmediaciones  por  donde  pasará  dicho  transporte  masivo,  expendedores  que  fueron  
retirados  de  manera  voluntaria  tras  acordarlo  con  la  Dirección  de  Reglamentos  del  municipio.  Dichos  comerciantes  reubicados  
son   agremiados   a   la   Federación   de   Organizaciones   Independientes   del   Estado   de   Hidalgo   (FOIDEH),   liderados   por   Óscar  
Pelcastre.  García  Sánchez  aclaró  que  el  proyecto  del  Tuzobús,  encabezado  por  el  gobierno  estatal,  solicitó  al  ayuntamiento  
poner  orden  en  la  ubicación  de  comerciantes  ambulantes,  para  que  transite  de  la  mejor  manera  el  transporte  masivo.  Indicó  
que  dicha  reubicación  se  lleva  a  cabo  de  manera  conjunta,  y  llegarán  a  acuerdos  para  que  no  se  descuide  el  sustento  de  los  
comerciantes  y  la  movilidad  que  tiene  que  tener  el  proyecto.  Por  último,  el  edil  reiteró  el  compromiso  de  llegar  a  un  acuerdo  
de  manera  coordinada  y  que  exista   la  disposición  y  el  acercamiento,  hacer  una  mesa  de  trabajo  y  cuidar   la  ciudad.   (Yina  
Bautista,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Dinero  para  evitar  corrupción  
  
El  Instituto  Nacional  Electoral  informó  que  analiza  solicitar  a  la  Cámara  de  Diputados  un  presupuesto  aproximado  de  tres  mil  
millones  de  pesos  para  el  financiamiento  ordinario  de  los  partidos  políticos  durante  2016  Adicionalmente,  los  partidos  políticos  
recibirán   financiamiento   de   los   Organismos   Públicos   Locales   Electorales   (OPLEs)   para   sus   actividades   ordinarias   y   en   los  
estados  donde  habrá  comicios  el  próximo  año,  les  entregarán  los  recursos  correspondientes  a  las  campañas  electorales.  De  
acuerdo  con  el  consejero  Benito  Naciff  que  ayer  habló  en  las  cápsulas  noticiosas  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  
Federación,   se   busca   evitar   que   los   candidatos,   políticos   y   partidos   "tengan  que   vender   el   alma   al   diablo   para   ganar   una  
elección".  Aunque  sorprenda  la  frase  el  señor  consejero,  resulta  una  estrategia  bastante  atrevida  y  bien  dirigida  el  combatir  la  
intención   de   corrupción   con   buenas   bolsas   partidistas.   Es   algo   así   como   el   tema   de   los   salarios   de   los   policías.   Si   fueran  
agentes  bien  pagados  no  tendrían  que  estar  aceptando  patrocinios.  Lo  mismo  en  la  cadena  de  servicios,  proveedores  y  todo  
lo   que   depende   del   cochino   dinero.   La   propuesta   y   planteamiento   de   nuestras   autoridades   electorales   no   es   mala,   sin  
embargo  presenta  un  factor  negativo  que  es  el  mismo  que  se  discute  y  debate  desde  hace  por  lo  menos  2  décadas.  En  un  
país  con  altos  índices  de  pobreza  y  marginación,  el  exceso  en  gasto  electoral  resulta  insultante  y  no  porque  sea  malo  sino  por  
las  situaciones  que  uno  piensa  o  imagina  que  se  podría  hacer  con  dichas  cuotas.  Tres  mil  millones  de  pesos,  lo  que  pedirá  el  
INE  para  la  elección  2016;;  tan  solo  el  Tuzobús  costo  mil  millones.  La  Ciudad  del  Conocimiento  la  mitad  de  eso;;  los  programas  
de  vivienda  ni  superan  en  ocasiones  los  mil  millones.  En  salud  y  educación  aunque  no  hay  presupuesto  que  alcance  nunca,  
los   billetes   verdes  mexicanos   nunca   están   de  más.   Solo   queda   esperar   a   que   el   plan   funcione   y   en   verdad   nadie   de   los  
actores  políticos  y  partidos  incurren  en  financiamiento  irregular  y  por  ende  todo  el  gasto  y  esperanza  de  cambio  de  actitud  y  
voluntad   habrá   quedado   por   los   suelos.   De   forma   alterna,   se   habla   igual   de   recursos   estatales   para   el   nuevo   organismo  
electoral   y   si   a   eso   sumamos   sueldos   y   gasto   corriente   pues   la   cifra   crece   y   crece   hasta   convertirse   en   algo,   ahora   sí,  
insultante.  Como  sea,   la  partida  monetaria  para  elecciones  no  se   reducirá  ni   se  evitará,  y  mucho  menos  se  cambiará  para  
hacer  cosas  para  la  gente.  Eso  uno  lo  dice  para  ver  las  cosas  de  forma  diferente,  de  forma  surreal  si  así  se  desea  pensar.  En  
2016  las  elecciones  habrán  de  intentar  cambiar  el  pensamiento  político  del  país  y  los  partidos  tienen  la  responsabilidad  directa  
de  que  esto  sea  una  realidad.  La  verdad,  no  lo  creo.  
(Eduardo  González,  página  03)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

9  de  23  

99  

Plaza  Juárez-   
  
El  PRI  de  Hidalgo  elegirá  General  para  la  gran  elección  
  
El  15  de   junio  nuestro  estado   de  Hidalgo  vivirá  una   jornada  política   inédita  en   lo  electoral,  pues  por  primera  y  única  vez,  
elegirá  en  una  sola  votación  gobernador,  diputados  y  alcaldes,  en   lo  que  se  debe   llamar   la  madre  de  todas   las  elecciones,  
porque  no  es  sólo  el  número  de  puestos  a  elegir,  sino  las  puertas  de  posibilidades  que  la  reforma  electoral  del  2014  abre  a  la  
ciudadanía  y  a  los  partidos  políticos.  Especial  papel  juegan  en  esta  jornada  los  presidentes  de  los  partidos,  porque  simbolizan,  
por  su  liderazgo  y  por  su  presencia,  la  fuerza  de  los  institutos.  El  PRI,  es  en  Hidalgo  el  partido  que  históricamente  significa  la  
victoria,  sobre  todo  en  las  últimas  elecciones,  en  que  ha  ganado  todo,  de  tal  manera  que  en  la  última  de  diputados  federales,  
se  llevó  lo  que  coloquialmente  se  conoce  como  "carro  completo".  Pero  la  elección  que  viene,  la  más  importante,  le  plantea  un  
problema  serio,  "debe  renovar  su  dirigencia".  De  acuerdo  a  declaraciones  de  don  GONZALO  BADILLO  ORTIZ,  Presidente  de  la  
Comisión  Estatal  de  Procesos  Internos,  el  periodo  límite  para  realizar  el  cambio  de  dirigencia  del  PRI  en  Hidalgo,  es  a  partir  
del  3  de  agosto  y  hasta  el  5  de  diciembre,  (aunque   la   fecha  pudiera  ser  antes  del  15  de  septiembre,  de  acuerdo  a   lo  que  
marca  la  ley,  de  que  antes  de  los  90  días  del  inicio  del  proceso  electoral  ya  no  puede  haber  movimientos  que  tengan  que  ver  
con  el  proceso  en  los  partidos  y  es  la  fecha  en  que  se  terminan)  Y  UNA  VEZ  QUE  SE  TENGA  AL  NUEVO  DIRIGENTE  DEL  PRI  
NACIONAL,  aunque  esto  más  parece  una  cortesía  con  la  nueva  dirigencia,  que  una  parte  de  los  estatutos.  Queda  claro  que  
primero  va  la  elección  del  dirigente  nacional  y  después  en  los  estados.    
EN  17  DÍAS  INICIARÍA  EN  HIDALGO    
Hasta  donde  se  sabe,  el  nuevo  dirigente  nacional  del  PRI  se  tendrá  el  22  de  agosto,  lo  que  quiere  decir  que  en  17  días  estaría  
arrancando  el  proceso  en  Hidalgo  para  renovar  su  dirigencia  para  cumplir  con  los  documentos  básicos  del  partido,  que  dicen  
que  es  el  PRI  nacional  el  que  lanza  la  convocatoria  para  las  estatales.  
ELECCIÓN  CON  MUCHAS  LECTURAS    
La  elección  del  presidente  del  PRI,  por  lo  que  se  elige,  sobre  todo  por  el  nuevo  gobernador,  tiene  la  lectura  obligada,  desde  
su  elección,  de  encontrar  por  dónde  pueden  venir   las  cosas  en  cuanto  al   candidato  o  candidata,  de   tal  manera  que  ya  se  
sabrá,  de  acuerdo  a  quien  quede  al  frente  del  partido,  de  por  dónde  pueden  venir  las  cosas  en  cuanto  a  la  apuesta  del  partido  
tricolor  para  la  madre  de  todas  las  elecciones  del  5  de  junio  del  2016.  En  esta  elección  de  Presidente  se  podrá  saber  quién  
influyó  en  su  llegada,  si  el  Grupo  México  o  el  Grupo  Hidalgo,  o  si  hubo  consenso  de  los  grupos  de  poder  para  esta  designación  
con   el   único   objetivo   de   ganar,   dejando   de   lado   las   supuestas   fobias   o   desacuerdos   que   pudiera   haber   y   que   se   dice,  
desaparecieron  conforme  se  agota  el  sexenio.  Hasta  ahora   la  designación  del  Presidente  del  PRI  estatal  al  parecer  ha  sido  
cuestión   del   grupo   Hidalgo,   pero   a   la   hora   de   buscar   acomodo   para   personajes   de   la   dirigencia,   al   parecer   hubo   cierto  
rechazo  del  grupo  México  por  algunas  inconformidades  que  frenaron  lo  que  sonaba  lógico  para  los  logros  de  la  dirigencia.  Sin  
embargo,  son  políticos  profesionales  que  saben  lo  que  se  juega  en  el  2016,  en  que  no  se  pueden  dejar  l levar  por  caprichos  ni  
por  sentimientos  de  revancha,  y  todo  hace  suponer  que  la  elección  del  presidente  se  hará  de  acuerdo  al  signo  de  la  victoria  y  
que  estará  en  el  partido  quien  les  garantice  la  victoria  en  la  gran  elección.    
¿A  QUÉ  SE  ENFRENTARÁ  QUIEN  RESULTE  ELECTO  PRESIDENTE  DEL  PRI?    
Aun  escenario   inédito   y   distinto   a   elecciones   anteriores.   A  UNA  POSIBLE   DECISIÓN  PRIISTA,   que   ya   vaticinó   la   oposición  
cuando  dijo  que  esperan  que  algunos  de  los  aspirantes  que  no  alcancen  la  candidatura  realicen  labores  de  SABOTAJE  contra  
su  partido,  por  coraje  o  despecho.  Lo  cual  suena  descabellado  y  hasta  insultante  para  los  priistas,  pero  de  que  ya  les  lanzaron  
el  guante,  ni  duda  cabe.  El  nuevo  Presidente  del   tricolor  debe  analizar   junto  con  quienes  elijan,  que   la  designación  de  sus  
candidatos  y   la  gran  elección  del  candidato  o  candidata  a   la  gubernatura,  se  dé  con  sabiduría  y  prudencia  para  que  no  se  
lastime  la  unidad,  que  es  la  gran  arma  del  PRI.  Y  después,  enfrentar  con  temple  las  alianzas  que  seguramente  se  darán  y  que  
ya  se  anuncian  en  busca  de  derrotar  al  partido  del  Bulevar  Colosio,  sin  olvidar  las  candidaturas  independientes  y  las  amenazas  
de  algunos  priistas  menores  que  buscarán  irse  por  ese  camino  si  no  les  dan  determinada  candidatura.  Estrategia  para  pelear  
con  éxito  a  las  redes  de  la  Garza,  que  les  lleva  buena  ventaja  con  su  esquema  de  trabajo  en  buena  parte  del  estado  y  que  
representa  sin  duda,  por  poder  económico  y  la  universidad,  un  aliado  poderoso  para  los  partidos  de  oposición,  sin  olvidar  lo  
que  puede  hacer  solo,  como  ya  se  vio  con  Mota  Rojas.    
LOS  QUE  SUENAN    
Siguen  sonando,  desde  hace  buen  rato,  RICARDO  CRESPO  que  puede  competir  por  la  presidencia,  pues  no  ha  sido  dirigente  
electo  y  sólo  cumple  con  una  suplencia  y  por  lo  mismo,  está  habilitado  para  ser  electo  ahora  sí  presidente  del  PRI  en  Hidalgo.  
Su  presencia  en  el  PRI  ha  sido  exitosa,  sin  duda  alguna  es  un  general  de  cinco  estrellas,  y  tiene  el  derecho  de  ir  por  la  gran  
batalla  de  Alesia  como  Julio  César,  que  coronó  su  presencia  en  las  Galias  derrotando  a  Vercingetorix  en  esta  célebre  batalla  
que  le  dio  fama  e  inmortalidad.  Así  Ricardo,  que  parece  tener  derecho  a  coronar  su  paso  por  el  PRI  con  esta  batalla  del  5  de  
junio.  ROBERTO  PEDRAZA  el   gran   jefe   hñahñu,   es   otro   de   los   aspirantes   a   dirigir   a   su   partido,   con   experiencia   política   y  
capacidad  para  hacerse  cargo  de  la  gran  elección.  MIRNA  HERNÁNDEZ.  La  todavía  diputada  federal,  es  otra  candidata  para  
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este  cargo,  aunque  su  llegada  tendría  alguna  lectura  futurista  de  candidatura  para  la  gubernatura  por  cuestión  de  alguna  de  
las  aspirantes.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Candidaturas  torcidas  
  
La  aparición  de   los  denominados  candidatos   independientes  en   la  escena  nacional  electoral,  de  ninguna  manera  refleja   las  
aspiraciones   de   una   sociedad  que   anhela   verse   representada  por   auténticos   ciudadanos.  Una   imagen,   bien   sabemos,   dice  
mucho  más  que  mil  palabras;;  constato  ese  dicho  popular,  cuando  tengo  frente  a  mí  una  fotografía  de  Antonio  Mota  Rojas,  
que  recientemente  acudió  a  la  Huasteca  h   En  la  
fotografía,  el  ex  candidato  independiente  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Pachuca,  porta  sobre  su  cabeza  una  corona  de  
flores,  se  ve  erguido  y  hasta  satisfecho  con  el  ro   Y  es  que,  en  efecto,  el  reconocido  abogado  Mota,  fue  
un  auténtico  representante  de  los  intereses  políticos  del  Grupo  Universidad  durante  los  comicios  de  junio  pasado.  No  dudo  del  
interés   legítimo   de   Mota   Rojas,   pues   de   haber   obtenido   el   triunfo,   en   automático   se   habría   convertido   en   representante  
ciudadano   en   el   poder   legislativo.   Pero,   hasta   entonces,   el   académico   universitario   ha   sido,   en   sentido   estricto,   un  
representante  de  los  intereses  del  Grupo  Universidad,  que  no  necesariamente  son  los  de  la  ciudadanía  pachuqueña.  Tampoco  

finalmente,  su  participación  se  ajustó  a  las  exigencias  de  una  reformada  ley  electoral,  que  apenas  estrenada,  asoma  ya  una  
  Y  es   que,   lamentablemente,   las   candidaturas   independientes  de  ninguna  manera   son  

o  electoral,  
se  ajustan  a  intereses  de  grupos  que,  a  través  de  la  opacidad  (entiéndase  financiera)  hacen  posible  que  sus  enviados  hagan  
campañas  para   confundir   a   la  gente.  Y,   sin  embargo,   con  miras  al  proceso  2016,  el   Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  
trabaja  ya  en  la  planeación  de  lo  que  será  la  participación  de  los  candidatos  independientes  en  la  elección  del  año  entrante.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
La  mano  azul  de  Xóchitl  
  
La  ex  candidata  al  gobierno  de  Hidalgo  y  al  Senado  de  la  República  y  flamante  delegada  de  la  Miguel  Hidalgo  en  el  Distrito  
Federal,  reapareció  en  esta  entidad  a  hace  tres  semanas  en  una  comida  que  tuvo  lugar  en  el  rancho  El  Girón,  propiedad  de  la  
familia  Camacho  Baños,  promovida  nada  menos  que  por  el  secretario  general  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  Partido  
Acción  Nacional   (PAN),   el   ex   diputado   local   y   ex   alcalde   de  Xochiatipan,   Prisco  Manuel   Gutiérrez.  Que   con   agenda  propia  
compite  por  el  control  burocrático  del  partido  con  su  presidente  Asael  Hernández  Cerón  que  atareado  en  alcanzar  acuerdos  
con  Alejandro  Moreno  Abud   y   en   las   negociaciones   con  personajes   del   Partido   de   la  Revolución   Democrática   (PRD)   no   le  
alcanza  para  poner  freno  al  desenfreno  de  su  teóricamente  subordinado  que  trata  de  construir  un  liderazgo  para  relevarlo  del  
cargo   pasadas   las   elecciones   del   próximo   año.   Prisco   Manuel   de   origen   priista   y   participara   en   el   Frente   Democrático  
Hidalguense  (FDH),   Gálvez  Ruiz  que  después  de  accidentado  proceso  logró  la  candidatura  a  la  
delegación  Miguel  Hidalgo  y  virtud  a  la  división  de  la  izquierda  en  el  Distrito  Federal  logró  el  triunfo,  animada  tal  vez  por  ello  
aceptó  la  comida  a  la  que  en  su  honor  arribaron  un  par  de  centenares  de  panistas.  Porque  algunos  creen  que  Xóchitl  Gálvez  
puede  devolverles  el  favor  y  apoyarlos  como  ellos  los  hicieron  en  sus  fallidos  intentos  de  lograr  un  cargo  de  elección  popular  
en  Hidalgo,  a  pesar  de  que  el  capital  político  que  logró  reunir  y  que  se  reflejara  en  las  urnas  en  2010  simplemente  lo  perdió  y  
en  el  escenario  actual  poco  podrá  hacer  por  sus  amigos,  tan  así  que  les  advirtió  no  le  pidieran  chamba  y  cierto  lo  que  le  piden  

  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Desempleo  y  aumento  de  despidos  injustificados  
  
En  el  noticiero  vespertino  de   la  XENQ,   con   sede  en  Tulancingo  y   repetidora  en  Pachuca,   se   informó  que  en  Tulancingo   la  
junta  local  de  Conciliación  y  Arbitraje  reconocía  que  diariamente  atiende  entre  15  y  20  denuncias  por  despido  injustificado  y  el  
argumento  de   los   patrones   es   que   la   situación   financiera   ha   obligado   al   recorte   de   personal   para   no   cerrar   o   declarar   en  
quiebra   a   los   negocios.   Acá   en   Pachuca   el   secretario   de   Gobierno,   Salvador   Elguero   Molina,   reconoce   que   una   de   las  
principales  peticiones  que  llegan  a  su  escritorio  y  al  de  sus  compañeros  funcionarios  de  gobierno  es  la  de  empleo.  Estos  dos  
comentarios  tienen  de  algún  modo  que  ver  con  la  crisis  financiera  que  vive  el  país  y  que  se  refleja  en  los  resultados  dados  a  
conocer  recientemente  por  el  INEGI  y  el  Coneval,  sobre  el  aumento  de  pobres  en  el  país,  justamente  en  este  gobierno  que  
anunció  desde  el  primero  de  diciembre  de  2012  una  gran  Cruzada  Nacional  Contra  el  Hambre,  que  desde   la  óptica  de   los  
partidos  políticos  de  oposición  tenía  más  que  ver  con  propósitos  electorales  que  con  una  verdadera   intención  de  reducir   la  
brecha  entre  ricos  y  pobres,  como  se  comprobó  en  el  estado  de  Veracruz.  Al  final  el  resultado  arroja  que  se  agregaron  a  la  
pobreza  2  millones  de  mexicanos-con  lo  que  la  cifra  total  es  de  55.3  millones  de  personas,  uno  de  cada  dos  mexicanos  está  
en  esa  condición  y  los  ingresos  del  90  por  ciento  de  mexicanos  se  redujeron  a  grado  tal  que  no  sólo  son  más  bajos  que  en  
2012,  sino  que  peor  que  en  2008,  año  en  que  inició  la  crisis  financiera.  No  es  desconocido  que  en  tiempos  electorales,  que  
aquí  en  nuestro  estado  son  recurrentes,  la  principal  demanda  que  reciben  los  candidatos  a  un  cargo  de  elección  popular  sea  
principalmente   el   empleo   y   continúe   siendo   pues   difícilmente   los   aspirantes   a   representantes   populares   podrán   responder  
positivamente  a  esa  demanda,  dadas  las  condiciones  de  nuestro  país  y  nuestro  estado.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Aurelio  Nuño  Mayer,  ¿al  PRI?  
  
Prepárense  para  el  primer  reacomodo  grande  en  el  gabinete  de  Enrique  Peña  Nieto.  Se  trata  de  una  serie  de  movimientos  

 Y  es  que  todo  indica  que  
Aurelio   Nuño  Mayer,   el   jefe   de   la   Oficina   de   la   Presidencia,   será   el   nuevo   presidente   nacional   del   PRI,   cargo   que   dejará  
vacante   esta   semana   César   Camacho  Quiroz,   otro   hombre   cercano   al   inquilino   de   Palacio  Nacional.  Muchos   ven   a  Manlio  
Fabio  Beltrones  como  el  nuevo  dirigente  del  PRI,  pero  hay  que  tomar  en  cuenta  que  en  los  más  recientes  actos  públicos  de  
Peña  Nieto   ha   sido   acompañado   de   Aurelio   Nuño,   y   que   el   presidente   en   sus   discursos   ha  mencionado   con   insistencia   la  
participación  de  los  jóvenes  en  el  desarrollo  del  país.  Nuño,  hay  que  decirlo,  es  un  hombre  mucho  más  joven  que  el  veterano  
y  habilidoso  Beltrones.  Pero  si  Aurelio  Nuño  deja  vacante  la  oficina  más  cercana  al  despacho  presidencial,  alguien  tendrá  que  
ocuparla  pronto.  ¿Beltrones?  La  salida  de  Camacho  Quiroz  obliga  a  darle  un  lugar  en  la  administración  pública.  Se  sabe  que  
originalmente   el  mexiquense   aspiraba   a   una   secretaría.   Podría   obtenerla   si   algunos   de   los   actuales   secretarios   dejaran   el  
cargo  para   irse   como  embajador  a  Estados  Unidos,   cargo  vacante  desde  hace  demasiado   tiempo.  El   asunto  es  que  habrá  
cambios  y  pocos  esperan  movimientos  en  Hacienda  y  Gobernación.  En  todo  caso  se  podrían  realizar  en  otras  dependencias.  
Bien  dicen  que  en  política  nada  está  escrito,  pero  no  pierda  de  vista  al  joven  Aurelio  Nuño. 
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
  
Hay  países  peores  
Desafortunada  declaración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  que  nos  refleja  de  nueva  cuenta  su  personalidad  priísta.  Hay  
países  peores  que  México,   lo   cual   le  alegra,   como  debería  molestarle  que  existan  países  mejores.  Es  una  excusa   cómoda.  
Seguramente  en  otros  países  hay  políticos  más  corruptos  que  en  México,  lo  cual  no  le  quita  lo  corrupto  a  la  clase  gobernante  
mexicana.  Sí,  el  peso  mexicano  se  devalúa;;  nuestro  consuelo  debe  ser  que  otras  monedas  como  el  real   brasileño  o  el  peso  
argentino   sufren   un  mayor   retroceso   frente   a   la   divisa   estadunidense.  Qué  decir   de   la   paridad  peso  mexicano-bolívar.   De  
acuerdo  con   los  parámetros  peñistas,  hagamos  una   fiesta.  Por  qué  salir  a  marchar  y  pedir   justicia   tras  el  asesinato   de   los  
trabajadores  de  los  medios  de  comunicación  en  México  si  en  la  extensa  lista  de  naciones  existen  cuatro  países  con  cifras  más  
crudas,   con  más   asesinatos   de   periodistas   en   lo   que   va   del   año   y   siete   con  mayor   impunidad.  Agradezcamos   al   gobierno  
priísta  que  Yemen,  Sudán  del  Sur,  Siria  y  Francia  suman  más  comunicadores  asesinados.  Qué  bueno  que  no  vivimos   Irak,  
Filipinas,  Argelia,  Somalia,  Colombia,  Rusia  o  Pakistán,  sólo  ahí  han  quedado  impunes  más  asesinatos  de  periodistas  de  1992  
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a  la  fecha.  Hay  países  peores,  lástima  que  son  poquitos  los  que  quedan  en  la  lista  y  a  los  que  podemos  rebasar.  Pero  como  
vamos,  señor  presidente,  ya  mero  los  alcanzamos.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  el  pasado  lunes  elementos  de  la  policía  estatal  y  de  la  policía  federal  tuvieron  un  encontronazo  en  las  cercanías  a  la  
colonia  Las  Águilas  lo  que  casi  deriva  en  un  enfrentamiento  a  golpes  inclusive  se  amagaron  con  sus  armas,  testigos  comentan  
que  elementos  de  la  policía  federal  pasaron  por  el  reten  que  se  coloca  en  las  inmediaciones  del  fraccionamiento  reforma  y  no  
se  detuvieron  a  las  revisiones  por  lo  que  fueron  alcanzados,  sin  embargo  pidieron  refuerzos  y  llegaron  elementos  de  ambas  
corporaciones  lo  que  casi  deriva  en  un  enfrentamiento.    
  
:  Que  dicen  que  el  que  solito  se  metió  en  camisa  de  11  varas  por  su  ocurrencia  es  el  edil  de  Huejutla,  Alfredo  San  Román  
Banal   y   es   que   ahora   resulta   que   hay   dos   comunicados   con   logos   del   ayuntamiento,   uno   para   reafirmar   sus   supuestas  
declaraciones  sobre   la  presencia  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  en   la  Huasteca  y  uno  más  para  desmentir   tal   información  y  
negarla,  lo  cierto  es  que  el  hecho  ya  trascendió  y  ahora  deberá  salir  ante  los  medios  para  una  versión  con  más  peso  por  parte  
de  alcalde.    
  
:  Que  por  fin  se  cierra  uno  de  los  capítulos  más  violentos  en  el  estado  y  del  cual  no  se  tenían  antecedentes  previos  y  es  que  
el  22  de  enero  de  2011  se  detonó  un  coche  bomba  matando  al  comandante  Víctor  Peña  Pérez  en  la  comunidad  de  El  Carmen,  
municipio  de  Tula,  sin  embargo  ayer  se  detuvieron  en  Guanajuato  al  autor  intelectual  del  bombazo  y  una  cómplice  que  laboró  
como   policía  ministerial.   La   captura   de   estos   dos   delincuentes  más   buscados   en   Hidalgo   también   resultaría   en   esclarecer  
muchas  dudas  sobre  ese  episodio.    
  
:  Que  en  Ixmiquilpan  personas  que  acudieron  al  registro  de  lo  familiar  se  molestaron  por  el  incremento  de  los  costos  de  las  
actas  de  nacimiento  y  otros  documentos  oficiales  y  es  que  dicen  que  de  50  pesos  que  costaba  pasó  a  90  pesos  casi  el  doble,  
cometan  que  nunca  hubo  aviso  a  la  ciudadanía  de  este  incremento  sin  embargo  los  trabajadores  de  esta  dependencia  señalan  
que  son  costos  oficiales,  por  lo  que  no  les  quedará  otra  que  pagar  el  nuevo  precio.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Ya  llegarán  los  calendarios  electorales  para  expresar  y  participar  abiertamente  en  el  proceso  de  renovación  de  la  dirigencia  
estatal  y  en  su  momento,  definir  a  los  candidatos  para  la  próxima  elección"    
Ricardo  Crespo  Arroyo  Líder  priista  en  Hidalgo  sobre  próxima  renovación  de  dirigencias.    
  
"Del  municipio   en   la   comunidad  no   hemos   visto   acción.   Es   una  gestión   nada  más   lo   que   hay  que   hacer,   12   viviendas   se  
pueden  hacer  de  manera  ágil,  ya  estuvieran  reubicadas,  ya  se  hubieran  dado  materiales,  ya  se  hubiera  buscado  un  terreno  
idóneo  y  adelante,  pero  no  se  ha  hecho"    
Miguel  García  Conde  Subsecretario  de  PC  sobre  las  emes.    
  
"El   rango   entre   el   primer   y   el   tercer   lugar   de  hombres   era   de  uno   a   dos   aciertos,   el   rango   entre   el   primero   y   tercero   de  
mujeres  hay  una  brecha  importante,  creo  que  hay  menos  gama  en  las  capacidades  evaluadas  que  no  son,  ni  las  optimas  ni  
las  más  adecuadas"    
Augusto  Hernández  Abogado  Consejero  Electoral  sobre  resultados.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  la  tribu  del  Partido  Acción  Nacional,  que  tendrán  su  elección  interna  para  elegir  a  al  presidente  y  secretario  general  del  
Comité  Ejecutivo  Nacional  el  próximo  16  de  agosto,  enfrentan  diferencias  internas,  ya  que  su  padrón  basé  lo  forman  476  mil  
afiliados,   de   los   cuales,   unos   47   mil   militantes   aparecen   en   padrones   de   afiliados   en   otros   partidos   políticos.   Ojalá   el  
presidente  estatal  de  ese  partido,  Asael  Hernández  Cerón,  aclare  cuántos  militantes  de  Acción  Nacional  siguen  vigentes  en  el  
estado,  y  cuántos  tienen  afiliación  en  dos  partidos.  
  
que  el  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  conforme  pasa  el  tiempo  se  le  presentará  un  serio  revés  con  
quienes   le   apoyaron   en   su   momento   para   lograr   ganar   la   elección   municipal.   Cipriano   Charrez,   a   esta   altura   de   su  
administración,   ya   rompió   relaciones   políticas   con  Xóchitl  Gálvez,   delegada   electa   en  Miguel  Hidalgo,   en   el  DF.   Lo  mismo,  
traicionó   al   senador   Isidro   Pedraza,   al   exalcalde   Juan  Manuel   Zúñiga   y   por   si   fuera   poco   a   José  Huerta,   administrador   de  
conocido  y  concurrido  balneario  del  Valle  del  Mezquital,  Cipriano  poco,  o  nada,  podrá  hacer  para  dejar  un  sucesor.  
  
que  ayer  apareció  en  Facebook  un  comentario  que  informaba  sobre  un  accidente  automovilístico  del  diputado  federal  Darío  
Badillo  Ramírez,  en   la  carretera   federal  Pachuca  Huejutla,  a   la  altura  del  kilómetro  100.  La  alarma  resulto   falsa,  ya  que  el  
legislador,  se  sabe,  anda  en  actividades  de  la  legislatura  de  la  que  forma  parte  y  la  que  concluirá  el  día  último  del  presente  
mes.  
  
que   la  directiva  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática,  que  encabeza  el  exdiputado  Ramón  Flores,  acudirá  el  viernes  y  
sábado  próximo  a   la   asamblea  nacional.   La  militancia   de   ese   partido   espera   que  de   la   reunión   surjan   propuestas   que   les  
permitan  recobrar  la  confianza  perdida  entre  el  electorado  y  no  seguir  perdiendo  a  militantes,  tal  y  como  ocurrió  en  la  pasada  
elección  federal,  donde  ese  partido  perdió  escaños  en  la  cámara  baja.  
  
que  a  quien  ya  se  le  conoce  como  La  Llorona  es  a  Juan  Cornejo  González,  quien  apareció  hace  unos  días  en  conferencia  de  
prensa   acompañado   del   alcalde   de   Ixmiquilpan,   Cipriano   Charrez   Pedraza,   donde   afirmó   que   no   ha   renunciado   a   su  
responsabilidad  como  delegado  de  la  comunidad  de  Orizabita;;  no  obstante  documentos  que  él  mismo  hizo  públicos,  pero  que  
ahora-presionado  por  el  edil-se  vio  obligado  a  recular.  Durante  la  conferencia,  a  Cornejo  González  le  dio  por  tronar  en  llanto,  

  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
La  CDHEH,  sin  dientes  e  ignorada  en  sus  recias  recomendaciones.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Salen  a   la   luz  denuncias  por  parte  de   los   responsables  del   tema  agropecuario  en   la  entidad,  al   afirmar  que  existen  varias  
agrupaciones   de   corte   campesino   que   violaron   normativas   y   de   los   recursos   aportados   para   diferentes   programas   no   hay  
hasta  ahora  una  adecuada  comprobación;;  en  tal  sentido  ya  la  PGJEH  tiene  pleno  conocimiento  y  da  seguimiento  a  todas  las  
acusaciones;;  sin  embargo,  falta  ver  aún  cómo  habrán  de  terminar  estos  casos  y  si  realmente  proceden.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Claudia   Martínez: Con   una   significativa   trayectoria   en   medios   de   comunicación   que   la   respalda,   la   actual  
responsable  de  Comunicación  Social  de  la  Secretaría  de  Salud  en  Hidalgo  avanza  con  paso  firme  para  resarcir  algunas  de  las  
problemáticas   que   dicha   área   tenía,   sin   desatender   las   indicaciones   de   sus   superiores   para   informar   con   puntualidad   las  
acciones  que  realiza  en  toda  la  entidad  dicha  dependencia  para  bien  de  los  hidalguenses.  
  
Abajo-Laura  Serrano: En  el  lado  contrario  aparece  esta  joven  que,  como  en  otros  muchos  casos  en  Hidalgo,  cree  que  por  
ser  pariente  de  políticos  tiene  todo  a  favor;;  no  obstante,  de  manejo  de  medios,  protocolos  y  relaciones  al  parecer  nadie  le  ha  
brindado  al  menos  una  clase.  En  tal  sentido  Comunicación  Social  de  la  Sedagroh  es  más  bien  un  recinto  de  todo  menos  de  
trabajo  ligado  al  ámbito  que  le  corresponde.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
AHORA  SÍ  
La  diputada  federal  Martha  Gutiérrez  encabeza  el  proyecto  para  ubicar  en  señal  abierta  de  televisión  el  Canal  del  
Congreso.  A  partir  de  hoy  el  canal  podrá  verse  en  toda  la  zona  metropolitana  de  la  ciudad  de  México  en  señal  
abierta  y  el  objetivo  es  darle  una  mayor  vinculación  al  quehacer  legislativo  con  la  ciudadanía.  En  su  calidad  de  
presidenta  de  la  comisión  bicameral,  Gutiérrez  Manrique  confirmó  que  la  programación  del  Canal  del  Congreso  
será,   por   ahora,   muy   similar   a   la   anterior   pero   poco   a   poco   vendrán   los   ajustes   porque   el   trabajo   de   los  
diputados  y  senadores  es  mucho  más  que  simplemente  la  transmisión  de  las  sesiones.  
    
DETENCIÓN  
Hace  unos  días   fueron  detenidos   los  presuntos  autores  del  carro  bomba  que  estalló  en  Tula  en  enero  de  2011,  
incidente  en  el  que  perdió  la  vida  del  comandante  de  la  policía  ministerial  Víctor  Peña  Pérez.  Un  hombre  y  una  
mujer  acusados  de  estos  hechos  fueron  asegurados  en  Guanajuato  y  según  los  primeros  informes  uno  de  ellos  
habría  ordenado  el  estallido  mientras  que  la  otra  fue  quien  escribió  un  mensaje  que  dejaron  en  la  escena.  
    
DÍAS  QUE  SE  FUERON  
Sin  pena  ni  gloria  las  ferias  anuales  de  Ixmiquilpan  y  Tulancingo.  Años  de  fraudes  y  malas  administraciones,  
incidentes  policiales  y  desmanes  han  dado  como  resultado  que  los  organizadores  de  plano  no  se  interesen  ya  
en   el   público   de  Hidalgo  que  antes   asistía   a   estos   eventos.   Los   alcaldes   y   sus   socios   también   tienen  buena  
parte   de   la   responsabilidad  de   que   estos   festejos   que   llegaron   a   ser   conocidos   en   la   región   centro   del   país   hoy   sean  
simplemente  ferias  de  pueblo.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Arranca  disputa  por   los  predios  del  Aeropuerto: Los  gobiernos   federal  y  del  Distrito  Federal  polemizan  
sobre  quién  decidirá   lo  que  se  hará  con   las  más  de  700  hectáreas  en   las  que  hoy  opera  el  Aeropuerto   Internacional  de   la  
Ciudad  de  México,  cuando   la  nueva   terminal  aérea  comience  a   funcionar.  Aún  no  hay  proyectos  definidos,   se  propone  una  
consulta  ciudadana,  pero  la  SCT  prefiere  la  opinión  de  expertos  sobre  el  uso  del  lugar.     del  ámbito  

:   ALBERTO   VERDUSCO   Y   CARLA   MARTÍNEZ.   Antes   de   entrar   a   una   consulta  pública   sobre   qué   se   debe  
hacer  con  los  terrenos  del  Aeropuerto  Internacional  de  la  Ciudad  de  México,  una  vez  que  deje  de  operar,  es  necesario  tener  
una   orientación   técnica  de   su   mejor   uso,   que   es   en   lo   que   trabajará  el   gobierno,   dice   el   titular   de   la  Secretaría   de  
Comunicaciones   y  Transportes,   Gerardo   Ruiz   Esparza.   En   entrevista   con   EL   UNIVERSAL,  el   funcionario   afirma   que   los  
terrenos  son   100%   federales;;   sin   embargo,   reconoce  que   su   uso   debe   enfocarse   en  el   beneficio   de   la   economía   y   la  
generación  de  empleos  en  la  zona.     Dejarlo  abierto  a  las  
corrientes   de  la   opinión   pública   puede   tener   un  gran   insumo,   pero   lo   mejor   es   presentarle   a   la   sociedad   lo   que   más   le  
conviene         :   JOEL  RUIZ.  El  gobierno  del  
Distrito   Federal  abrió   el   debate   sobre   qué   se   debe  hacer   en   las   710   hectáreas   que   conforman  el   actual   Aeropuerto  
Internacional  de  la  Ciudad  de  México.  Salomón  Chertorivski,  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  capitalina,  afirma  
que   con   una   buena   planeación  se   puede   apuntalar   la   transformación  urbana   y   el   futuro   económico   y   social   de   toda   una  
región.   Adelanta   que   se   contempla   realizar  consultas   a   los   habitantes   respecto  a   lo   que   se   debe   hacer   en   ese  
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espacio,  independientemente  de  que        
es  un  terreno  federal,  pero  los  usos  de  suelo  son  locales;;  es  decir,  lo  que  se  puede  o  no  hacer  ahí  depende  de  la  decisión  que  
tomen  la  ciudad  y  los  capitalinos  en  coordinación,  diálogo  respetuoso  y     dice.  Lea  completas  las  
entrevistas  con  Gerardo  Ruiz  Esparza,  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes  y  con  Salomón  Chertorivski,  titular  
de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  del  gobierno  del  Distrito  Federal.  (Redacción,  primera  plana)  
La  Jornada-Dan  más  facilidades  a   inversionistas  en   la  nueva  ronda  uno:  El  gobierno   federal  acordó   flexibilizar   las  
condiciones   para   participar   en   la   segunda   convocatoria   de   licitaciones   de   la  ronda   uno,   que   incluye   cinco   contratos   de  
extracción  en  nueve  campos  de  aguas  someras  del  Golfo  de  México,  que  abarcan  280.9  kilómetros  cuadrados.  A  diferencia  de  
la   primera   licitación,   en   la   que   los   contratos   eran   para   exploración,   la   segunda   convocatoria   consiste   en   contratos   de  
producción   compartida   para   la   extracción   de  hidrocarburos   en   los   campos  Amoca,  Miztón   y   Teocalli   que   forman  el   primer  
bloque;;  Hokchi   sólo   en   el   segundo   contrato,   Xulum   como  único   campo  del   tercer   contrato;;   Ichalkil   y   Pokoch   en   el   cuarto  
contrato.  El  quinto  contrato  está  integrado  por  los  campos  Nak  y  Misón.  Las  modificaciones  al  contrato  y  bases  de  licitación  se  
produjeron   a   una   semanas   de   que   el   gobierno   mexicano   lograra   colocar   sólo   dos   de   los   14   contratos   de   la   primera  
convocatoria,  ante  lo  que  el  secretario  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  anunció  que  los  cambios  se  harían  en  las  reglas  
que   asustaron   a   potenciales   participantes.   Para   hacer   más   atractiva   la   licitación   y   tener   más   participantes,   la   Comisión  
Nacional  de  Hidrocarburos  (CNH)  acordó  ayer  que  los  interesados  paguen  2.5  millones  de  dólares  como  garantía  de  seriedad  
por   todos   los   contratos  que  ganen  y  no  por   cada  uno,  como  estaba  estipulado  originalmente.  Asimismo,  podrán  participar  
como  interesados  individuales  al  mismo  tiempo  que  participan  en  un  consorcio,  con  la  única  condición  de  que  no  presenten  
oferta  por  el  mismo  contrato.  Uno  de   los  cambios  más  relevantes  por  mandato  de   la  Secretaría  de  Energía  (Sener)  y  de   la  
Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP)  consiste  en  que  la  garantía  de  cumplimiento  sobre   la   inversión  mínima  se  
hará  mediante  un  50  por  ciento  del  monto  de  inversión  comprometido  en  las  bases  de  licitación,  más  el  monto  que  se  haya  
subastado  el  día  de  las  ofertas  económicas.  También  se  modificaron  las  condiciones  de  la  garantía  corporativa,  que  consistía  
en  que   la   casa  matriz   ofreciera   una  garantía  más   6  mil  millones   de   dólares;;   ahora   podrá   cubrirse   con   18   veces   valor   del  
monto  del  programa  mínimo  de   trabajo  o  que   la  extienda   la   casa  matriz  de   las  empresas  ganadoras.  Ganadores  deben  
contratar  seguro.  Con  las  nuevas  reglas,  los  ganadores  de  cada  concurso  deberán  contratar  un  seguro  de  responsabilidad  
civil  y  control  de  pozos  de  mínimo  mil  millones  de  dólares  por  evento,  así  como  contratar  el  servicio  de  control  de  pozos.  En  
las  modificaciones,  Hacienda  promovió  un   cambio   a   los   umbrales   de  mecanismo  de   ajuste   aplicable   para   el   cálculo   de   las  
contraprestaciones,  mismo   que   no   fue   detallado.   Hasta   la   fecha   no   se   pueden   hacer   estimaciones   sobre   la   cantidad   que  
recibiría  el  gobierno  mexicano  por  esta  licitación;;  no  obstante,  las  bases  establecen  que  sería  30  por  ciento  de  impuesto  sobre  
la  renta.  Durante  los  primeros  60  meses  se-rían  mil  150  pesos  por  kilómetro  cuadrado  y  2  mil  750  en  adelante  como  cuota  
contractual.  El   impuesto  por  exploración  sería  de  mil  500  pesos  por  kilómetro  cuadrado  y  de  6  mil  pesos  por  extracción.  La  
regalía  básica  se  definirá  mediante  una  fórmula  variable  para  cada  producto  según  el  precio;;  el  límite  para  la  recuperación  de  
costos  será  de  60  por  ciento  de  los  ingresos  por  periodo  y  el  mecanismo  de  ajuste  será  mediante  una  fórmula  definida  Todo  
esto   conforme   a   información   del   modelo   de   contrato   para   la   segunda   convocatoria.   En   sesión   extraordinaria,   la   CNH,  
encabezada  por  Juan  Carlos  Zepeda,  modificó  el  calendario  para  la  segunda  convocatoria  de  licitación  de  la  ronda  uno,  en  el  
que   se   mantiene   el   30   se   septiembre   como   fecha   para   la   presentación   de   ofertas.   Los   comisionados   aprobaron   que   la  
publicación  de  empresas  precalificadas  sea  del  14  al  20  de  agosto  y   las  empresas  tendrán  hasta  el  25  de  septiembre   para  
hacer  ajustes  a  sus  estructuras  e   incorporar  socios   financieros  no  precalificados.  En  el   rubro  de   rescisión  administrativa  se  
incluyeron   los   conceptos   de   culpa   y   dolo   con   la   finalidad   de   dar   mayor   certidumbre   a   este   instrumento;;   la   autoridad  
designada   para   el   arbitraje   al   secretario   general   del   Tribunal   Permanente   de   Arbitraje   de   La   Haya.   (Miriam   Posada,  
primera  plana)    
La  Jornada-En  Hidalgo,  reunión  de  la  autoridad  electoral  federal:  Los  consejeros  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
decidieron   salir   de   la   ciudad  para   tener  un   cónclave   privado,  de  más  de  un  día,  para  definir   la   integración  de  organismos  
electorales  locales  en  13  entidades  y  concretar  el  proyecto  presupuestal  del  INE  para  el  año  entrante.  El  INE  solicitarán  a  la  
Cámara  de  Diputados,  tan  sólo  para  actividades  ordinarias  de  partidos  políticos,  alrededor  de  3  mil  millones  de  pesos.  A  ello  
deberá  sumarse  el  monto  para  la  operación  propia  del  INE,  cuyas  cifras  están  por  definirse.  El  financiamiento  a  partidos  en  
México  es  público  y   regulado.  Se  busca  evitar  que   los  candidatos,  políticos  y  partidos,   tengan  que  vender  el  alma  al  diablo  
para  ganar  una  elección,  es  decir,  que  hagan  muchos   compromisos   con  quienes   les  aporten  dinero  para  contender  en   las  
campañas  y  se  genere  corrupción  electoral,  indicó  el  consejero  durante  un  programa  televisivo  del  tribunal  electoral  federal.  
Según   fuentes  del   Instituto,   la   reunión  es  estrictamente  cerrada,  en  un  hotel  ubicado  en  un  municipio  cercano  a  Pachuca,  
Hidalgo.  Como  parte  del  plan  de  análisis   añadieron  las  fuentes   se  incluyó  el  estado  que  guarda  la  solicitud  de  un  grupo  de  
ciudadanos   que   exige   la   cancelación   del   registro   del   Partido   Verde   Ecologista   de   México,   el   más   multado   en   el   reciente  
proceso  electoral  2014-2015.  Del  primer  asunto,  integración  de  los  organismos  públicos  locales,  ya  se  encuentran  en  última  
etapa  del  proceso,  de  valoración  curricular  y  entrevista.  Los  resultados  deberán  darse  a  conocer  el  mes  entrante.  (Fabiola  
Martínez,  página  12)    
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Excélsior-SEP:  salen  de  prepa  y  sólo  saben  sumar;;  tienen  riesgo  de  desertar,  alerta: La  mitad  de  los  alumnos  que  
terminaron  el  bachillerato   se  quedó  en  el   nivel   I  de  matemáticas:   sólo   saben  multiplicar  o   sumar   con  números  enteros,   y  
43.3%   es   incapaz   de   comprender   información   implícita   en   un   texto,   reveló   la   Secretaría   de   Educación   Pública   (SEP).   En  
conferencia   de   prensa,   el   subsecretario   de   Educación   Media   Superior,   Rodolfo   Tuirán,   y   el   subsecretario   de   Planeación   y  
Evaluación  de  Políticas  Educativas,  Javier  Treviño  Cantú,  dieron  a  conocer  los  resultados  de  la  prueba  Planea,  que  por  primera  
ocasión  se  realiza  en  sustitución  de  ENLACE.  En  general,  ocho  de  cada  diez  alumnos  que  concluyeron  el  bachillerato  tienen  
serias   dificultades   para   resolver   operaciones   aritméticas   complejas.   Tuirán   alertó   que   esos   alumnos   con   bajo   nivel   de  
aprendizaje  enfrentará  problemas  de  ausentismo   y  eventualmente  de  abandono  escolar   en   la  profesional.  De  acuerdo  con  
Treviño  Cantú,  sólo  6.4%  obtuvo  el  nivel  más  destacado,  sabe  leer  e  interpretar  gráficas.  EGRESA  51%  DE  PREPA  CON  
APENAS  LO  BÁSICO.  La  mitad  de   los  alumnos  que   terminan  el  bachillerato  sólo  puede  efectuar  operaciones  básicas  con  
números  enteros,  de  modo  que  no  son  capaces  ni  de  realizar  operaciones  con  fracciones  o  porcentajes,  mientras  que  cuatro  
de  cada  diez  no  son  capaces  de  relacionar   información  explícita  e   implícita  en  un  texto.  De  acuerdo  con   los  resultados  del  
Plan  Nacional  para  las  Evaluaciones  de  los  Aprendizajes  (Planea),  que  por  primera  vez  se  aplicó  en  el  país  y  que  sustituye  a  la  
prueba  ENLACE,  ocho  de  cada  diez  alumnos  que  terminaron  el  bachillerato  tienen  serias  dificultades  para  resolver  operaciones  
aritméticas   complejas.  
significativa  que  no  se  acerca     En  conferencia  de  prensa  para  dar  
a  conocer   los  resultados,  el  subsecretario  de  Planeación  y  Evaluación  de  Políticas  Educativas,  Javier  Treviño  Cantú,   informó  
que  51.3%  de   los  alumnos  evaluados   se  quedó  en  el  nivel   I  en  matemáticas,  es  decir,  sólo  saben  multiplicar  o  sumar  con  
número   enteros,   mientras   que   43.3%   es   incapaz   comprender   información   implícita   en   un   texto.   Esos   bajos   resultados,  
admitió   Rodolfo   Tuirán,   en   un   largo   plazo   van   a   repercutir   en   el   ámbito   profesional   y   familiar,   porque   los   alumnos   que  
terminen  el  bachillerato  con  bajo  desempeño  y  busquen  un  empleo,  conseguirán  puestos  con  menor  nivel  salarial  que  quienes  
lograron   resultados   destacados.   Treviño   Cantú   informó   que   en   comprensión   lectora,   36%   de   los   alumnos   dominan   los  
conocimientos  y  habilidades  que  deben  tener  al  concluir  el  bachillerato,  es  decir,  que  son  capaces  de  relacionar  información  
explícita  e  implícita  en  los  textos  para  elaborar  conclusiones  simples  y  saben  reconocer  el  tema  central.  En  matemáticas,  sólo  
18.8%  de  los  alumnos  que  terminaron  el  bachillerato  lograron  obtener  los  niveles  más  altos,  es  decir,  que  apenas  dos  de  cada  
diez  resuelven  problemas  planteando  ecuaciones,  saben  extraer   información  de  tablas  o  gráficas  para  resolver  problemas  y  
realizan   cálculos   con   razones  y  proporciones.  Destacados.   Pero  de   todos   los  estudiantes  evaluados,   sólo  6.4%  obtuvo  el  
nivel  más  destacado,  es  decir,  que  esa  mínima  proporción  sabe  leer  e   interpretar  gráficas,  además  de  evaluar  el  entorno  e  
integrar  los  datos  obtenidos  mediante  diferentes  procedimientos  matemáticos  para  contrastarlos  con  situaciones  reales.  Con  
base  en  los  resultados  por  tipo  de  plantel,  la  SEP  detectó  que  en  lenguaje  y  comunicación  y  en  matemáticas,  los  jóvenes  que  
estudiaron   en   los   bachilleratos   incorporados   a   las   universidades   autónomas,   (excepto   la   UNAM,   porque   no   participó),  
obtuvieron   los  mejores   resultados.  Las   cifras  obtenidas  en  Planea   también   revelan  que   los  estudiantes  de   lugares  con  alto  
grado  de  marginación  son  los  que  tienen  más  deficiencias  de  aprendizaje  comparado  con  los  alumnos  que  viven  en  zonas  de  
baja   marginación.   En   comprensión   lectora,   por   ejemplo,   40.7%   de   los   estudiantes   de   zonas   con   muy   bajo   grado   de  
marginación  alcanzaron  un  buen  nivel;;  en  contraste,  sólo  26%  de  los  alumnos  de  escuelas  con  marginación  logró  ese  mismo  
nivel.   EL   POLITÉCNICO   NO   PARTICIPÓ   EN   LA   PRUEBA.   Debido   al   paro   de   actividades   en   el   Instituto   Politécnico  
Nacional  (IPN),  los  estudiantes  de  las  vocacionales  no  pudieron  participar  en  Planea,  ya  que  en  las  fechas  del  conflicto  se  hizo  
el   registro   y   no   fue   posible   en   esa   institución.   Ello   ocasionó   que   el   Distrito   Federal   obtuviera   un   resultado  muy   bajo   en  
comparación   con   otras   entidades,   aunque   los   alumnos   de   Chiapas   son   los  más   incapaces   de   comprender   un   texto,   pues  
63.6%  apenas  entiende  información  explícita.  Al  presentar  los  resultados  de  Planea,  el  subsecretario  de  Javier  Treviño  Cantú  
señaló   que   en   el   Distrito   Federal   sólo   participaron   los   planteles   de   la   DGETI,   Colegio   de   Bachilleres,   Conalep,   Dirección  
General  de  Bachillerato  e  INBA,  mientras  que  el  paro  en  el  Politécnico  Nacional  a  finales  de  2014  impidió  su  aplicación.  Señaló  
que   esa   causante   pudo   haber   colocado   al   DF   en   los   estados   con   resultados  más   bajos,   ya   que   en   la   prueba   ENLACE   los  
estudiantes  del  IPN  obtuvieron  los  mejores  resultados.  (Lilian  Hernández,  primera  plana)  
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Criterio-INE  pedirá  3  mil  millones  de  pesos  para  los  partidos:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  analiza  solicitar  a  la  
Cámara  de  Diputados  un  presupuesto  de  3  mil  millones  de  pesos  para  el   financiamiento  ordinario  de   los  partidos  en  2016,  
informó  el  consejero  Benito  Nacif  Hernández.  Luego  de  informar  que  el  proyecto  de  presupuesto  se  aprobará  en  el  organismo  
a   finales   de   agosto   agregó   que   los   partidos   políticos   recibirán   además   financiamiento   de   los  Organismos   Públicos   Locales  
Electorales   (OPLE)   para   sus   actividades   ordinarias.   De   igual   forma,   en   los   estados   donde   habrá   comicios   en   2016   les  
entregarán  los  recursos  correspondientes  a  las  campañas  electorales.  Durante  la  emisión  del  programa  justicia  electoral  a  la  
semana,  que  se  transmite  por  Plataforma  Electoral,  el  canal  de  televisión  por  Internet  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de  la  Federación  (TEPJF),  Nacif  refirió  que  con  la  creación  de  partidos  la  bolsa  de  recursos  que  se  distribuye  entre  ellos  no  
aumenta  ni  disminuye.  Así  ocurrió  durante  el  actual  Proceso  Electoral  Federal,  en  el  que  participaron  diez  institutos  políticos  

número  de  partidos  de  siete  a  diez,  porque  se  registraron  tres  nuevos,  pero  la  bolsa  de  recursos  fue  la  misma  y  se  distribuyó  

de   pesos   para   el   financiamiento   tanto   ordinario   como   de   campañas   y   actividades   específicas   de   los   institutos   políticos.  
Subrayó   que   el   financiamiento   público   que   se   otorga   a   los   partidos   desde   la   década   de   los   años   70   busca   garantizar   la  

tar  
que   los  candidatos,  políticos  y  partidos   tengan  que  vender  el  alma  al  diablo  para  ganar  una  elección;;  es  decir,  que  hagan  

indicó  el  consejero.  (Notimex,  página  C9)  
Criterio- En  el  Partido  del  Trabajo  
(PT)  sólo  hay   la  opción  de  mantener  su  registro  y  tiene   la  confianza  en  que  obtendrá  el  porcentaje  para  conservarlo,  pues  
está  

ante   tribunales,   ese   instituto  mantendrá   su   registro.   Anaya  Gutiérrez   informó   que   el   partido   que   dirige   ha   impugnado   los  

suficiente  pero  al  anularse  
ez  

mencionó  que  a  más  tardar  el  próximo  19  de  agosto,  cuando  vencerá  el  plazo  para  resolver  los  juicios  de  inconformidad,  se  
definirá  la  situación  del  partido.  El  dirigente  insistió  en  su  demanda  de  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  lleve  a  cabo  
una  auditoría  externa  al   sistema  de  cómputo  utilizado  durante   los  comicios  del  pasado  7  de   junio,  ante   las   irregularidades  

prochó  Alberto  Anaya,  por   lo  que  urge   la  auditoría  externa,  que  daría  certeza,  
claridad  y  legitimidad  al  proceso  electoral  del  7  de  junio,  sostuvo.  (Notimex,  página  C9)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-El  asalto  a  la     
  
Improbable  que  Nuño   concurse Lo  menos  que  tiene  Aurelio  Nuño,  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia  de  la  República,  
son  impedimentos  estatutarios  para  relevar,  a  más  tardar  dentro  de  15  días,  al  actual  presidente  del  PRI.  Para  llegar  a  ese  
cargo,  lo  único  que  el  poderoso  colaborador  de  Enrique  Peña  Nieto  requiere  es  que  sea  o  haya  sido  dirigente  del  partido,  y  
hoy   es   uno   entre   700   integrantes   del   Consejo   Político   Nacional.   De   hecho,   aun   si   fuera   uno   de   los   otros   diez   mil   que  
participan  en  la  Asamblea  de  Consejeros  del  PRI,  Nuño  cumple  con  la  relativa  pero  innegable  condición  de  ser  dirigente.  Pero  
el  que  sea  estatutariamente  elegible  no  significa  que  se  le  vaya  a  exponer  a  un  eventual  cambio  de  opinión,  a  última  hora,  de  
su  jefe,  y  que  llegue  al  renovado  gabinete  presidencial,  en  los  diez  últimos  días  de  agosto,  como  un  derrotado.  Si  lo  partidista  
contara,  la  ventaja  de  Manlio  Fabio  Beltrones  es  notoriamente  superior,  pero  el  relevo  de  César  Camacho  puede  surgir  tanto  
del  actual  gabinete  como  del  ámbito  legislativo.  En  cualquier  caso,  lo  más  improbable  es  que  Aurelio  Nuño  se  apunte.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Sucesión:  tiempo  y  destiempo:  Cuando  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  reunió  con  la  militancia  del  PRI,  en  la  sede  de  
su   partido,   dejó   dos   mensajes:   uno,   que   no   son   los   tiempos   de   la   sucesión   presidencial;;   dos,   su   crítica   al   populismo  
refiriéndose,  sin  mencionarlo,  a  Andrés  Manuel  López  Obrador,  y  a  sus  consecuencias  en  otros  países,  aludiendo,  sin  tampoco  
decirlo  por  su  nombre,  al  caso  Venezuela,  entre  otros.  A  esto  comenté  que  Peña  Nieto,  como  jefe  de  su  partido,  marcará  los  
tiempos  priistas  de  la  sucesión,  pero  que  hay  una  realidad  extramuros  que,  efectivamente  ha  adelantado  los  tiempos,  cuando  
ni  siquiera  se  alcanza  la  mitad  de  este  sexenio.  Esa  realidad  se  llama  López  Obrador,  que  en  el  tercero  de  sus  intentos  por  
alcanzar  la  Presidencia  de  la  República  ha  avanzado  sus  tiempos  como  nunca.  Para  la  elección  de  2006,  se  esperó,  al  menos  
formalmente,  hasta  el  desafuero,  y  para  la  de  2012  dos  años  antes.  Convencido  de  que  le  faltó  tiempo,  siempre  dijo  que  si  
hubiera  tenido  unas  semanas  más  de  campaña  hubiera  alcanzado  y  superado  a  Felipe  Calderón,  en  2006,  y  a  Peña  Nieto,  en  
2012.  Por  eso  para  esta  tercera  que,  asegura  es  la  vencida,  ha  decidido  que  el  tiempo  no  lo  va  a  derrotar,  al  contrario,  y  por  
eso  se  ha  adelantado  como  nunca  lo  que,  insisto,  llevará  a  los  demás  a  modificar  sus  calendarios.  La  primera  que  lo  ha  hecho  
es  Margarita  Zavala,  a  la  que  el  maderismo  le  cerró  el  paso  para  ser  diputada  federal  y  luego  para  competir  por  la  dirigencia  
de  su  partido.  No  obstante,   la  esposa  del  ex  presidente  Calderón  dio  un  salto  hacia  adelante  anunciando  su  proyecto  para  
volver   a   Los   Pinos,   pero   ahora   como   jefa   del   Ejecutivo,   compitiendo   con   el   proyecto   abierto   de   Rafael   Moreno   Valle   y  
encubierto  de  Gustavo  Madero.  En  forma  simultánea,  Miguel  Mancera  ha  levantado  la  mano  y  desde  su  rol  ciudadano,  es  la  
principal   y   única   figura   competitiva  que   tiene  el  PRD  para   la  Presidencia.   Lo  anterior,   sin   tomar  en   cuenta  el  proyecto  de  
Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  al   que   sus  promotores   quieren   llevar  a   Los  Pinos   replicando   la  estrategia  Nuevo  León  pero  a  
escala  nacional.  En  estas  circunstancias  veo  riesgoso  para  el  PRI  que  salga  con  su  candidato  presidencial  en  enero  de  2018  
cuando,   insisto,   la  ventaja  de  sus  opositores  podría  ser   irremontable.  Ante  esta  realidad,  si  el  Presidente  no  quiere  que  su  
candidato  arranque  desde  tan  atrás,  abrirá  ventana  y  pasarelas  a  los  al  menos  siete  aspirantes  a  fin  de  que  no  lleguen  con  tal  
desventaja  a  la  cita  de  2018.  
RETALES  
TERCIA.  Dirán  misa,  pero  en  San  Lázaro,  César  Camacho  será  el  coordinador  de  la  bancada  del  PRI;;  Gustavo  Madero,  del  
PAN  y  Jesús  Zambrano,  del  PRD.  Al  tiempo;;  
PRIMERA.   Los   jefes  de   la   sección   22  van  y  vienen  a  Oaxaca  en  avión,   las  bases  en  autobús,  para  que  vean  que   sí   hay  
clases;;  y  
FINAL.  El  16  de  noviembre  será  el  último  día  de  José  Narro  como  rector  de  la  UNAM.  Y  luego  a  lo  que  sigue.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  al  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño,  se  le  vio  inquieto  durante  la  presentación  de  la  Política  de  Fomento  
a  la  Gastronomía  Nacional,  junto  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  De  hecho,  fue  el  primero  en  abandonar  el  salón  Octavio  
Paz  de   la  Biblioteca  de  México.  ¿Será  que  ya  hace  maletas  para   la  dirigencia  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  como  
insisten  algunos,  o  le  dieron  la  noticia  de  su  permanencia  en  Los  Pinos?  
  
Que,  por  cierto,  de  aquí  a  fin  de  año  habrá  días  de  definición  en  diversas  áreas  políticas,  como  el  nuevo  embajador  mexicano  
en  Estados  Unidos,  para  lo  que  se  perfila  Miguel  Basáñez;;  el  relevo  de  Carlos  Navarrete  al  frente  del  PRD,  así  como  el  nuevo  
rector  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México.  
A  ver.  
  
Que   a   tres   semanas  de   concluir   esta   legislatura,  el   Senado   y   la  Cámara  de  Diputados  aceleran   relevos  en   las   comisiones  
especiales   para   no   dejar   vacíos   de   poder  mientras   entran   los   nuevos   inquilinos   en   San   Lázaro.   Por   ello   se   elegirá   en   las  
próximas  horas  a  los  presidentes  de  las  comisiones  Bicameral  de  Seguridad  Nacional  y  del  Canal  del  Congreso,  que  serán  el  
priista  Ismael  Hernández  y  el  panista  Daniel  Ávila,  ambos  senadores.  
  
Que  la  reunión  plenaria  de  los  diputados  federales  electos  del  PRD  para  formalizar  el  nombramiento  de  su  coordinador  será  el  
12   de  agosto,  en   la   sede  nacional  del  partido,  aunque  el   líder  de   Los  Chuchos,   Jesús  Ortega,   sostendrá   previamente  una  
encerrona  con  sus  correligionarios  Jesús  Zambrano  y  Guadalupe  Acosta  para  negociar  un  acuerdo  entre  ambos  y  conjurar  el  
riesgo  de  una  fractura  interna  antes  de  comenzar  la  nueva  Legislatura  en  San  Lázaro.  
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Que  el   líder  del  sindicato  del  GDF  no  se  cansó  de  halagar  al  jefe  de  Gobierno  capitalino,  Miguel  Ángel  Mancera,  durante  la  
presentación  de  las  nuevas  políticas  laborales,  que  incluyen  la  reducción  de  una  hora  de  trabajo  a  madres  en  algunos  casos  
específicos  de  edad  de  sus  hijos.  Le  dio  el  respaldo  rumbo  a  la  elección  presidencial  de  2018  y  hasta  remarcó  que  el  gobierno  
federal  le  está  copiando  los  programas  sociales.  
Ese  apoyo  sí  se  ve.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Dudas  de  Narvarte:  ¿Por  qué  no  se  dieron  cuenta   los  vecinos  de  que  algo  estaba   ocurriendo  en  el  apartamento  de  Luz  
Saviñón  de  la  colonia  Narvarte  de  la  Ciudad  de  México  donde  fueron  asesinados  cuatro  mujeres  y  un  hombre  el  viernes  31  de  
julio?  Los  asesinos  entraron  al  apartamento  sin  forzar  la  cerradura  por  lo  cual  no  hay  razón  para  pensar  que  hubieran  hecho  
un  ruido  excepcional  en  el   ingreso.  De  hecho,  se  piensa  que   las  víctimas,  o  cuando  menos  alguna  de  ellas,  conocían  a   los  
agresores  y  por  lo  tanto  se  les  dio  acceso  al  lugar.  Sin  embargo,  las  escoriaciones  en  los  cuerpos  de  las  víctimas  sugieren  que  
hubo  forcejeos  y  quizá  golpes  y  tortura.  Al  parecer  una  de  las  víctimas  fue  violada.  ¿No  generaron  ruido  estas  acciones?  Las  
cinco  víctimas  fueron  ejecutadas  con  tiros  de  gracia.  ¿Nadie  los  oyó?  ¿Tenían  los  agresores  armas  con  silenciadores?  Si  bien  
muchas   armas   circulan   en   nuestro   país,   es   bastante   raro   encontrar   silenciadores.   ¿Eran   profesionales   los   asesinos   o  
simplemente   nadie   escuchó   o   se   preocupó   por   los   balazos?   Las   crónicas   periodísticas   señalan   que   hubo   una   fiesta   muy  
prolongada  en  el  apartamento.  Parece  que  fue  una  reunión  bastante  tranquila,  sin  música  fuerte,  pero  sí  de  larga  duración.  
No  sabemos  a  qué  hora  ingresaron  los  agresores,  pero  se  piensa  que  fue  en  el  transcurso  de  la  tarde  del  viernes.  Al  parecer  
hubo  convivencia  durante  un  tiempo  entre  agresores  y  víctimas.  Si  los  asesinos  eran  profesionales  y  su  función  era  ejecutar  a  
alguna   de   las   personas   en   el   apartamento,   ¿por   qué   perdieron   tiempo   en   departir,   golpear   o   torturar   a   las   víctimas  
aumentando  la  posibilidad  de  que  los  vecinos  denunciaran  lo  que  estaba  ocurriendo?  Por  otra  parte,  no  parece  lógico  que  en  
una  ejecución  ordenada  por  algún  político  o  criminal  los  asesinos  pierdan  tiempo  violando  a  una  de  las  mujeres,  lo  cual  lleva  
tiempo  y  aumenta  el  riesgo  de  ser  descubiertos  y  atrapados.  La  atención  de  los  medios  de  comunicación  se  ha  concentrado,  
quizá  por  deformación  profesional,  en  el   reportero  gráfico  Rubén  Espinosa  y  en   la  activista  chiapaneca  Nadia  Vera.  Mucho  
menos  sabemos  de  las  otras  víctimas.  Una  de  ellas  era  la  trabajadora  doméstica  del  apartamento.  Otra,  una  joven  maquillista  
de  Mexicali.  La  tercera  era  una  mujer  colombiana,  que  es  de  la  que  se  conoce  menos.  El  ataque  pudo  haber  sido  dirigido  no  
contra   el   reportero   o   la   activista   sino   contra   alguna   de   las   otras   mujeres.   ¿Fue   un   tema   de   drogas?   ¿Celos?   ¿Ejecución  
política?  Hasta  este  momento  no  tenemos  información  que  nos  permita  saberlo.  Escucho  cuestionamientos  al  sigilo  con  el  que  
la   Procuraduría   de   Justicia   del   Distrito   Federal   está   conduciendo   la   investigación.   Si   sólo   la   dependencia   fuera   más  
transparente,  me  dicen,  podríamos  saber  con  mayor  precisión   lo  que  ocurrió  el  31  de   julio  en   la  colonia  Narvarte.  Pero  el  
silencio  es  ordenado  por   la   ley.  Un  principio  jurídico  fundamental  en  nuestro  país-y  en  el  mundo-es  que  las  averiguaciones  
deben  ser  privadas  y   los  juicios  públicos.  El   investigador  de  un  crimen  no  debe  revelar   información  fundamental  sino  hasta  
que   está   listo   para   presentar   acusaciones   y   consignar   a   presuntos   responsables.   Supongo   que   los   agentes   del   Ministerio  
Público  tienen  mucha  más   información  que   los  medios.  Temblaría  de  pensar  que  saben  tan  poco  como  yo.  La   información  
disponible,   de   hecho,   me   genera   más   dudas   que   certezas.   No   me   queda   claro   para   empezar   si   los   homicidios   fueron  
realizados   por   profesionales   descuidados   o   aficionados   preparados.   No   entiendo   por   qué   los   golpes   y   tiros   no   fueron  
escuchados  por   los   vecinos.   ¿Indiferencia,  miedo,   sigilo?  Mientras  estas  dudas  no   se   resuelvan,  no   tiene   sentido   tratar  de  
adivinar  culpables  o  móviles.  
MUCHOS  MÁS  AUTOS  
Las  ventas  de  automóviles  nuevos  aumentaron  20.9  por  ciento  anual  en  el  primer  semestre  de  este  2015.  Es  una  cifra  muy  
superior   al   crecimiento   de   la   economía.   ¿Por   qué?   Se   ha   controlado   la   introducción   de   autos   chocolate,   hay   mejores  
programas  de  financiación  y  el  gobierno  capitalino  ha  restringido  la  circulación  de  autos  viejos.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
El  payasito  gritón:  La  política  es  un  asunto  muy  serio.  Por  tal  motivo,  me  rehusaba  a  hablar  de  la  candidatura  de  Donald  
Trump  como  candidato  presidencial  del  Partido  Republicano.  Y  es  que  el  tipo  me  parece  un  payaso  mediático  que  dice  una  
serie  de  babosadas  para  ganarse  el  cariño  de  su  público.  Muchas  son  tonterías  francamente  racistas  sobre  todo  en  contra  de  
los  mexicanos.  No  quería,  entonces,  ni  mencionar  a  este  bufón  para  no  engordarle  el  caldo:  el  poder  de  los  estridentes  se  lo  
dan  los  medios  que  hablan  de  ellos.  Pero  resulta  que  a  Trump  le  está  funcionando  su  acto.  Es  el  pre-candidato  que  aparece  
hasta  arriba  en  las  encuestas  de  intención  de  voto  de  los  republicanos.  El  payaso  ha  cautivado.  El  problema  para  él,  y  para  
fortuna  del  mundo  entero,  es  que  sus  bufonerías  le  alcanzan  para  meter  ruido  en  la  contienda  interna  de  su  partido  pero  de  
ninguna  forma  le  alcanzarán  para  ganar  la  elección  presidencial.  En  este  sentido,  a  los  que  más  les  está  perjudicando  es  a  los  
republicanos  que  ya  no  saben  qué  hacer  con  él.  En  cambio,   los  demócratas,  con  Hillary  Clinton  a   la  cabeza,  están  felices  
con  el  payasito  neoyorquino.  Mañana  jueves  se  llevará  a  cabo  el  primer  debate  de  los  aspirantes  a  la  candidatura  presidencial  
republicana.   Hasta   ahora   se   han   registrado   17.   Evidentemente   no   todos   pueden   ir.   Por   eso,   la   televisora   Fox   News,   que  
organizará   el   debate,   decidió   invitar   a   los   diez   primeros   que   aparecieran   en   las   encuestas.   De   acuerdo   con   el   sitio  
pollster.com,  que  agrega  todos  los  sondeos  publicados,  Trump  está  en  el  primer  lugar  de  las  intenciones  de  voto  con  24.5%  
de  las  preferencias.  Le  sigue  un  político  muy  serio,  el  ex  gobernador  de  Florida,  Jeb  Bush,  hijo  y  hermano  de  expresidentes,  
con  12.5%  de   las   intenciones  de  voto.  En   tercer   lugar  está  otro  político   también  serio,  el  gobernador  de  Wisconsin,  Scott  
Walker,  con  10.2%.  Estos  tres  estarán  el   jueves  en  el  debate.  Los  otros  siete  que  tienen  menos  de  seis  por  ciento  en  las  
encuestas:  son  el  senador  Marco  Rubio  de  Florida,  el  senador  Ted  Cruz  de  Texas,  el  senador  Rand  Paul  de  Kentucky,  el  
neurocirujano  Ben  Carson,  el  exgobernador  Mike  Huckabee  de  Arkansas,  el  gobernador  Chris  Christie  de  Nueva  York  y  
el   gobernador  John   Kasich  de   Ohio.   Se   quedaron   fuera   del   debate   el   exgobernador  Rick   Perry  de   Texas,   el  
gobernador  Bobby   Jindal  de   Luisiana,  Carly   Fiorina,   expresidenta   de   la   compañía  HP,   el   senador  Lindsey  Graham  de  
Carolina  del  Sur,  el  exgobernador  George  Pataki  de  Nueva  York  y  el  exgobernador  Jim  Gilmore  de  Virginia.  Como  suele  
suceder   en   los   debates,   todos   tratarán   de   bajar   al   líder   de   las   encuestas,   es   decir,  Trump.   Para   defenderse,   éste  
seguramente  sacará  más  tonterías  de   la  chistera  a  fin  de  mantenerse  como  favorito  en  el  segmento  que  hoy   lo  apoya:   los  
hombres  trabajadores  de  raza  blanca.  Estos  son  los  que  se  sienten  más  amenazados  por  la  globalización  y  la  nueva  realidad  
de   la   economía   estadunidense.   El   discurso   contra   los   migrantes,   en   especial   los   mexicanos,   y   de   China   como   potencia  
exportadora  resulta  muy  atractivo  para  este  grupo  social.  Paradójicamente  también  están  en  contra  de  la  concentración  del  
ingreso  que  se  ha  dado  en  Estados  Unidos  y  de  los  multimillonarios.  No  obstante,  les  gusta  Trump  quien  posee  una  fortuna  
de  entre  tres  y  cuatro  mil  millones  de  dólares.  Y  es  que  lo  perciben  como  un  self-made-man:  alguien  que  vino  desde  abajo  
para   construir   su   imperio   económico.   Es   un  modelo  muy   atractivo,   de   aspiración,   para   los   hombres   trabajadores   blancos.  
Trump  quizá   se   mantenga   como   favorito   en   las   encuestas   por   un   rato,   lo   cual   es   un   dolor   de   cabeza   para   el   Partido  
Republicano  porque,  de  convertirse  en  su  candidato  presidencial,  no  tendría  oportunidad  alguna  de  ganar.  Y  es  que  la  gran  
mayoría  del  electorado  estadunidense,  que  es  de  centro,  rechazaría  a  un  bufón  racista  como  Trump.  Lo  cual  ha  llevado  a  que  
los   republicanos   analicen   la   forma  de   sacarlo   de   la   contienda   interna.  Trump  ya  dijo   que   consideraría,   entonces,   lanzarse  
como  candidato  independiente.  De  ser  así,  como  ocurrió  en  la  elección  de  1992  con  Ross  Perot,  esto  le  quitaría  votos  a  los  
republicanos.  En  conclusión,  ya  sea  como  candidato  republicano  o  independiente,  Trump  le  entregaría  en  charola  de  plata  las  
llaves  de  la  Casa  Blanca  a  Hillary  Clinton  quien  seguramente  es,  hoy  por  hoy,  la  fan  número  uno  del  payasito  gritón.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
Placean  a  Nuño  y  a  Martínez  
Cada   vez   hay  más   eventos   del   presidente  Enrique  Peña  Nieto  en   los   que   los   priístas   ven   signos   para   la   sucesión   en   el  
partido.  A  un  día  de   la  sesión  extraordinaria  del  Consejo  Político  Nacional,  que  definirá  el  método  de  selección  de   la  nueva  
dirigencia  nacional,  dos  militantes  que  suenan  para  suceder  a  César  Camacho  Quiroz  acompañaron  al  jefe  del  Ejecutivo  en  
un   evento.   El   jefe   de   la   Oficina   de   la   Presidencia,   Aurelio   Nuño,   y   el   titular   de   la   Secretaría   de   Agricultura,   Enrique  
Martínez  y  Martínez,  estuvieron  en  la  mesa  principal  en  el   lanzamiento  de   la  Política  de  Fomento  a   la  Gastronomía.  Don  
Aurelio   y  don  Enrique  estuvieron  de  muy  buen  ánimo  y  dicharacheros   con   los  asistentes  al   encuentro,  nos  dicen.   Los  dos  
priístas  no  se  despegaron  de  Peña  Nieto,  la  víspera  de  que  el  mandatario  tome  unos  días  de  asueto.  ¿Alguna  pista  de  quién  
ocupará  la  silla  principal  del  partidazo?  
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Senadores  sólo  saben  que  no  saben  nada  

presidencia  del  partido  se  lo  ha  callado  bastante  bien.  Unos  senadores  aseguran  que  la  responsabilidad  recaerá  en  el  jefe  de  
la   Oficina   de   la   Presidencia   y   otros   lo   niegan   con   vehemencia.   Lo   mismo   pasa   con   el   coordinador   en   la   Cámara   de  
Diputados,  Manlio   Fabio   Beltrones,   pues   unos   lo   sientan   en   la   silla   que   dejará  César   Camacho  

  César  Duarte.  Este  
escenario  deja  clara  una  sola  cosa:  la  mayoría  de  los  senadores  no  tiene  ni  la  menor  idea  de  quién  será  el  próximo  líder  del  
partido,  nos  comentan.  
    
El  mapa  del  Cártel  de  Jalisco  
Muy  activos  andan  en  la  Secretaría  de  Marina,  al  mando  del  almirante  Vidal  Soberón,  en  labores  de  inteligencia  y  operativas  
en  contra  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación.  Nos  dicen  que  cuerpos  de  élite  han  ubicado  a   integrantes  de  esta  mafia  en  
Querétaro  y  en  el  corredor  del  Bajío.  En   los  últimos  días,   los  elementos  de   la  Armada  de  México  han  realizado  operativos,  
ubicado  objetivos  y  detenido  a  elementos  del  cártel,  con  la  idea  muy  clara  de  cerrarle  el  paso  a  esa  organización  y  poner  el  
cerco  al  mafioso  Nemesio  Oseguera  Cervantes,  El  Mencho.  
    

  
Por  segunda  ocasión,  los  consejeros  del  Instituto  Nacional  Electoral,  que  preside  Lorenzo  Córdova,  prefirieron  exiliarse  para  

dicen   que   ayer  mismo   comenzaron   a   acordar   las   reglas   con   las   que   entrevistarán   y   palomearán   las   listas   de   finalistas   a  
consejeros  de  13  Organismos  Públicos  Locales  que  tendrán  elecciones  en  2016,  proceso  que  culminará  a  fines  de  octubre  con  
los   nombramientos   formales.   En   agosto   de   2014   los   consejeros   hicieron   un   retiro   similar   en   Tepoztlán,   Morelos,   donde  
analizaron  escenarios,  tiempos  y  detalles  del  proceso  de  selección  de  consejeros  en  los  estados  en  los  que  hubo  elección  el  7  
de  junio.  Ah,  de  paso,  se  cargaron  de  energía.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
¿Quién  puede  derrotar  a  López  Obrador  en  2018?:  El  14  de  mayo  publiqué  aquí  un  texto  derivado  de  la  conversación  
con  un  grupo  de  dueños  de  empresas  sobre  el  momento  político  del  país.  Pronosticamos  lo  que  podría  sobrevenir  después  de  
las   elecciones   del   7   de   junio.   Concretamente,   hablamos   sobre   2018   y   Andrés   Manuel   López   Obrador.   Él   era   quien   les  
interesaba.   ¿Puede   ganar?,   me   preguntaron.   Por   supuesto,   les   dije.   Sería   una   victoria   por   pasos.   Comenzaría   con   la   de  
Morena  el  7  de  junio.  Ganar  para  Morena  sería  

respetable  en   la  Asamblea  Legislativa.  La  gran  victoria  de  Morena  sería,  en  síntesis,  marcar  que  no  podrá  haber  candidato  
presidencial  de  izquierda  más  fuerte  que  López  Obrador.  Y  que  con  él  como  emblema,  el  DF  sería  inexorablemente  de  ellos  en  
2018.  Al  día  siguiente,  en  un  artículo  derivado,  pregunté  quién  lo  podría  derrotar.  Propuse:  1.  Un  candidato  fuerte,  condición  
sine  qua  non  (reconozco  que  no  pensaba  en  un  independiente).  2.  Un  trienio  espectacular  del  gobierno  de  Peña  Nieto,  más  
un  candidato  fuerte  del  PRI.  3.  Un  candidato  fuerte  de  un  PAN  en  ascenso  con  un  PRD  como  aliado  subordinado  y  un  PRI-
gobierno  disminuido.  4.  Un  PAN  disminuido  y  una  alianza  PRI-PRD  con  un  candidato  fuerte  (luego  de  los  resultados  de  junio,  
hoy  dudo  de  esa  posibilidad).  5.  Un  inteligente,  atractivo  modelo  de  gobierno  de  coalición  (figura  legal  que  se  aplicará  en  los  
comicios  de  2018)  que   le   cerrara  el   camino.  Se  celebraron   las  elecciones  y  ahora   llegan   las  encuestas  de  arranque.  López  
Obrador  está  en  primer  lugar  de  preferencias,  sin  un  contendiente  claro  a  la  vista.  A  tres  años  de  las  elecciones  presidenciales  
del  2000  era  Vicente  Fox  contra  un  supuestamente  invencible  candidato  del  Presidente  de  la  República.  En  2012  fue  Enrique  
Peña  Nieto  contra  el  que   le  pusieran  enfrente.  Algo  parecido  ocurrió  en  2006:  López  Obrador  versus  un  valiente.  Situación  
parecida  a   la  de  hoy.  Morena   tiene  al  único   candidato   indiscutible.  El   PRI   se   juega  parte  de   su  destino  estos  días  en  que  
designe  a  su  nuevo  líder.  El  PAN  está  entontecido  entre  maderistas,  anayistas,  calderonistas,  morenovallistas.  En  los  hechos,  
el  PRD  no  existe.  Miguel  Ángel  Mancera  sigue  siendo  una   incógnita  a  mitad  de  su  gestión.  El  Bronco,  Los  Broncos,  no  son  
necesariamente  un  fenómeno  reproducible  a  escala  nacional.  ¿Quién  puede,  pues,  derrotar  a  López  Obrador?  Lo  pregunto  por  
segunda   vez:  mayo,   agosto.   Y   sin   que  haya  nadie   preocupado   en   hacer   una   campaña  para   romperle   el   ritmo,   quitarle   el  
impulso.    
MENOS  DE  140.    
Por  la  renta  de  una  misma  ambulancia,  el  IMSS  paga  al  mes  30  mil  pesos;;  Pemex,  54  mil,  y  Capufe,  64  mil  ¿Y  eso?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
UNA   AUTÉNTICA   reacción   en   cadena   provocará   el   científico   Francisco   Bolívar   Zapata   cuando   anuncie,   para   sorpresa   de  
algunos,  que  contenderá  por  la  rectoría  de  su  adorada  UNAM.  
  
AL  MENOS  en  los  pasillos  de  la  máxima  casa  de  estudios  se  da  por  un  hecho  que,  en  cosa  de  días,  el  fundador  del  Instituto  
de  Biotecnología  presentará  públicamente  su  candidatura.  
  
Y  NO  le  faltan  méritos  para  aspirar  al  cargo  a  este  académico  que  ha  sido  galardonado  con  el  Premio  Príncipe  de  Asturias  y  el  
Premio  Nacional  de  Ciencias  y  Artes,  por  mencionar  dos  de  los  más  importantes.    
  
NO  SERÁ   la  primera  vez  que  Bolívar  Zapata  busca  convertirse  en   rector.  Hace  ocho  años,  perdió  por  una  micra  ante  José  
Narro.  A  ver  cómo  le  va  esta  vez  con  el  experimento.  
    
RESULTA  CURIOSO  que  Miguel  Ángel  Mancera  haya  presentado  su  propuesta  de  reducir  el  horario   laboral  para   las  madres  

  
    
SOBRE   TODO   porque   seguramente   el   gobernador   electo   de   Nuevo   León   le   contó   que   él   mismo   aplicó   ese   modelo   para  
favorecer  a  las  madres  solteras,  cuando  fue  alcalde  del  municipio  de  García.  
    
DESDE  aquel   entonces  planteó  que  el   objetivo  no  era   fomentar   la   flojera  de   los  burócratas,  sino   la  atención  de   los  niños,  
especialmente  de  aquellos  que  vivían  sólo  con  su  mamá,  como  una  medida  de  reparar  el  tejido  social.  
    

hacia  el   sector  privado,  por  medio  de   incentivos   fiscales  para   las  empresas.  Habrá  quienes  digan  que  es  populismo;;  otros  
dirán  que  es  una  manera  distinta  de  hacer  las  cosas.  
    
¡OH,  PARADOJA!  La  procuradora  Arely  Gómez  está  padeciendo  una  piedrita  en  el  zapato  en  la  mismísima  capital  del  calzado.  
    
ALLÁ   en   León,   comerciantes,   empresarios   zapateros,   ambulantes   y   hasta   fabricantes   de   piñatas   han   venido   denunciando  
desde  hace  meses  que  son  víctimas  de  una  feroz  banda  de  extorsionadores.  Y  el  colmo:  que  opera  desde  las  entrañas  de  la  
delegación  de  la  PGR.  
    
SEGÚN   las   denuncias,   los   agentes   que   encabeza   Juan   Manuel   Ulloa   Ramírez   los   detienen   con   el   pretexto   de   la   ley  
antipiratería,  pero  sólo  para  sacarles  dinero  a  cambio  de  no  consignarlos.  
    
LA   INCONFORMIDAD  ha   llegado  a   tal   grado  que  el   otro  día   cientos  de   zapateros  dejaron  de   lado  el   calzador   y   salieron  a  
bloquear   carreteras   para   exigir   una   solución.   Vaya,   hasta   el   propio   gobernador  Miguel   Márquez   exigió   al   delegado   dar   la  

  
    
HOY  se  conocerá   finalmente   la  convocatoria  del  PRI  para  elegir  a  su  nuevo  dirigente  nacional  y  ya  hay  quienes  dicen  que  
viene  con  dedicatoria.  
    
SEA   COMO   SEA,   todo   indica   que   los   priistas   piden   que   el   relevo   de   César   Camacho   Quiroz   cumpla   tres   requisitos  
indisp   
  
(Redacción,  página  10)  
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